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isso e a ajuda é bem-vinda, sim.
O Governo do Brasil não recusou
ajuda do Uruguai: helicóptero
do país ajuda nas operações de
resgate do Rio Grande do Sul.

COINCIDÊNCIA?
A reinauguração da Pinaco-

teca no Engenho, sexta (10) — às
vésperas da abertura de mais
uma edição da Festa das Nações
— teria sido apenas “coincidên-
cia” ou teria sido “planejada”. A
expectativa é de que, por conta dis-
so, a Pinacoteca receba milhares de
visitantes nos primeiros dias. As-
sunto para quem tem o marke-
ting político como natureza.

“ENTREGAS”
As famosas referências que o

prefeito Luciano Almeida (PP) fez,
há quase dois anos, às suas “entre-
gas” — referindo-se às obras que
estavam caminhando em sua ad-
ministração — podem lhe abrir
novos caminhos como pré-candi-
dato à reeleição. Seus opositores
afirmam que, agora, “é tarde de-
mais”. Efeito Pinacoteca, qual será?

SOCIAL — I
O governador Tarcísio de

Freitas empossou na segunda-
feira (6) a nova secretária de De-
senvolvimento Social do Estado
de São Paulo, Andrezza Rosalém.
A cerimônia foi no Palácio dos
Bandeirantes. Economista de for-
mação, Andrezza é responsável pela
pasta que cuida das políticas públi-
cas de proteção e acolhimento à po-
pulação vulnerável no Estado.

SOCIAL — II
Nomeada pelo governador

para ocupar a vaga deixado por
Gilberto Nascimento Júnior, a
nova secretária destaca a rele-
vância do cargo. Seria o come-
ço de rompimento político?
(Leia-se: Gilberto Kassab).

AJUDA, SIM — I
O governo brasileiro não re-

cusou a oferta de ajuda feita
pelo Uruguai para as operações
de socorro às vítimas das chei-
as no Rio Grande do Sul. Um
helicóptero emprestado pelo país
vizinho e amigo está em opera-
ção no estado, aparelho de
grande valia para o auxílio dos
socorristas. O Brasil é grato ao
Uruguai pelo pronto-auxílio.

AJUDA, SIM — II
São falsas, portanto, as no-

tícias de que o Brasil teria des-
prezado ajuda do Uruguai ou
qualquer outro país. Todas as
ofertas de auxílio são bem-vin-
das, serão analisadas conforme
a adequação às urgências e se-
rão bem recebidas. Juntamente
com o helicóptero, o Uruguai
ofereceu um modelo específico de
avião. Neste caso, a avaliação
técnica foi a de que o aparelho,
em razão de suas características,
não seria adequado para o tipo
de operação exigida e a infraes-
trutura aeroportuária disponível.

AJUDA, SIM — III
Considerando ainda que já há

no Rio Grande do Sul avião em
operação da frota brasileira com a
mesma funcionalidade do oferta-
do, a conclusão foi a de que não
havia necessidade desse tipo de
aeronave. Mas foi tudo explicado
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Helicóptero da Força Aérea do Uruguai empresado ao Brasil
para ajudar nas operações de socorro no Rio Grande do Sul

UMA NOITE
NO MIRANTE
Mais uma edição de Uma
Noite no Mirante, desta vez
especial Dia das Mães,
acontece na sexta (10), a
partir das 18h, na praça An-
tônio Benites, conhecida
como a praça do Chafariz do
Mirante. A atração do even-
to é o cantor romântico Tony
Angeli. O evento tem reali-
zação da Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Semac
(Secretaria Municipal da
Ação Cultural), e a entrada
é gratuita. A abertura do
evento será com a Maphia
do Passinho, grupo de dan-
ça de Piracicaba formado
por pessoas de várias ida-
des. Em seguida terá Tony
Angeli, com quase 50 anos
de carreira, um dos mais
conhecidos cantores da mú-
sica italiana no Brasil, que
interpreta sucessos como O
mio segnore, Amore scusa-
mi, Io che non vivo senza te,
Roberta, Champagne, Io che
amo solo te, Il mondo, sole
mio, Caruso, Granada, Aldi-
la, Che llalla, entre tantas.

Iniciadas as obras de pavimento
em concreto na Rua Corcovado
Equipe executa terraplenagem no trecho, como forma

de preparar o solo para a aplicação do concreto
Como parte do pacote de re-

cape que vai beneficiar 258 km de
vias no município, a Rua Corco-
vado, no bairro Vila Sônia, come-
ça a receber os preparativos para
o pavimento em concreto. A equi-
pe executa terraplenagem no tre-
cho, como forma de preparar o
solo para a aplicação do concreto.
As obras integram o lote 1 do pa-
cote de recuperação dos pavimen-
tos das vias que estão danificados
– somente esta etapa vai atender
cerca de 45km da malha viária no
município, entre ruas e avenidas,
que têm fluxo intenso de trânsito,
incluindo veículos pesados. “A rua
Corcovado é bastante extensa, é
uma das principais vias do bairro
Vila Sônia e também dá acesso à
região de Santa Teresinha. Mas
especificamente no entorno dos
condomínios, o pavimento está
bastante degradado e, após análi-
se técnica, optamos por aplicar o
pavimento em concreto nesse lo-
cal”, explicou a titular da Semut-
tran, Jane Franco Oliveira. A6As obras estão concentradas no trecho do Condomínio Piracicaba 3 até o Condomínio Ipê Roxo
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FEIJÃO LETRADO
O Projeto Feijão Letrado
chega a Piracicaba nesta
sexta (10) em sua terceira
temporada. Serão distribuí-
dos gratuitamente livros,
junto com ‘contação’ de his-
tórias e uma oficina de brin-
quedos recicláveis, para cri-
anças de duas entidades da
cidade. Nesta terceira edi-
ção serão visitadas várias

cidades, com 32 institui-
ções e escolas beneficia-
das. Ao todo serão distribu-
ídos 6.400 livros. Criado pe-
los produtores culturais Re-
ginaldo Menegazzo e Geni-
valdo Amorim, o projeto con-
ta com patrocínio de Lei de
Incentivo Federal do Minis-
tério da Cultura e patrocínio
da empresa Jofege. A11
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PROFESSORA BEBEL
CRITICA ATAQUE À
EDUCAÇÃO INCLUSIVA
Durante audiência na Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo, na terça-feira (7), a Professora
Bebel lamentou a postura do gover-
nador do Estado de São Paulo que,
mais uma vez, “penaliza as famíli-
as de menor poder aquisitivo”, dis-
se a parlamentar, ao debater os im-
pactos do Decreto Estadual 68.415/
2024 sobre a educação especial in-
clusiva na rede estadual, retirando
da responsabilidade do Estado de
contratar professores auxiliares. A
decisão foi duramente criticada. A9

Prefeitura
convoca
233 novos
professores

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Edu-
cação, convocou 233 novos pro-
fissionais para o preenchimen-
to das vagas do Edital do con-
curso público 02/2022 e do
processo seletivo 01/2024, para
professor de Educação Infantil
e Ensino Fundamental. A10
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Por que é difícil a educação dos
jovens e qual a importância

da orientação espiritual?

Os estudiosos do aspecto
 comportamental dos jo-
vens apontam que a difi-

culdade de comunicação e os con-
flitos entre pais e filhos sempre
ocorreram em nossa História.
Independentemente das análises
e estudos realizados, para que
esta questão possa ser mais bem
compreendida, é imperativo que
as implicações espirituais não se-
jam negligenciadas. Somos Espí-
ritos imortais, e necessitamos do
mecanismo reencarnatório para
evoluir. Entretanto, como nesta
jornada nem sempre nos condu-
zimos de forma digna, trazemos
os hábitos negativos arraigados
em nosso Espírito, que desper-
tam mais intensamente na ado-
lescência e provocam atitudes e
ações pouco edificantes, geran-
do os conflitos familiares. Nesta
fase, o jovem geralmente fragili-
za os laços paternos e estabelece
novas relações com amigos, che-
gando a considerá-los tão impor-
tantes quanto a sua família. Con-
forme Allan Kardec (O Livro dos
Espíritos, questão 385), a razão
para esta mudança no caráter
jovem é a sua essência espiritual,
retomando a natureza que lhe é
própria, se apresentando como é
realmente. O Espírito André Luiz
(XAVIER, F. C. Missionários da
Luz, cap. 2), analisando o perío-
do da puberdade, cita que "a
glândula pineal se reajusta ao
concerto orgânico e reabre seus
mundos maravilhosos de sensa-
ções e impressões na esfera emo-
cional. Entrega-se a criatura à
recapitulação da sexualidade,
examina o inventário de suas pai-
xões vividas noutra época, que
reaparecem sob fortes impulsos".

Segundo o Espírito Joanna
de Ângelis (FRANCO, D. P. Ado-
lescência e Vida, cap. 2), "na ado-
lescência, o despertar da sexua-
lidade é como o romper de um
dique, no qual se encontram re-
presadas forças incomensurá-
veis, que se atiram, desordena-
das, produzindo danos e prejuí-
zos em relação a tudo quando
encontram pela frente". Por isto
é importante que os jovens se-
jam convenientemente orienta-
dos, recordando que mesmo sem
o desejarem, os pais lhes servem
de modelo, porquanto os hábi-
tos que se arraigarem no jovem
permanecerão como definidores
do seu comportamento para toda
a existência física. Esta mentora
espiritual (FRANCO, D. P. Estu-
dos espíritas, cap. 17), ainda con-
sidera que "enquanto o homem
não adquire o legítimo amadu-
recimento espiritual que o faz
Espírito adulto, não pode viver
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em regime de liberdade total, por
faltar-lhe responsabilidade".
Portanto, os pais não devem se
eximir de orientar as crianças e
os jovens conforme a sua crença
religiosa. Deixá-los livres para
decidirem a sua opção religiosa
apenas quando atingirem a fase
adulta, seria um equívoco, pois,
vivenciando um ambiente de re-
ligiosidade compatível com os
exemplos que recebe, eles terão
mais subsídios para lidar com a
dinâmica da vida. Mesmo que
mais tarde decidam não fazer
uma opção religiosa, ainda as-
sim, a base ética e moral que ad-
quiriram contribuirá para a sua
formação como homens de bem.

Atravessamos, no momen-
to, um período de provações co-
letivas para a Humanidade
(Mateus, 24), necessárias para a
promoção da Terra como mun-
do de regeneração. O Espírito
Camilo (TEIXEIRA, R. O tempo
de Deus, cap. 10), se dirigindo
aos espiritistas, considera "uma
das mais graves omissões que se
pode praticar para com o jovem
que enfrenta os tempos ásperos
e escuros do mundo, na atuali-
dade, é deixá-lo na ignorância a
respeito de sua condição de Es-
pírito reencarnado". Cada um
dos Espíritos dessa nova gera-
ção achará, no campo majestoso
dos ensinamentos espíritas, o
Deus e a crença que sempre so-
nhou encontrar: um Deus que
não pune, porque ama, numa
religião que não constrange,
uma vez que não nasceu das de-
sarmonias e conflitos internos
de teólogos, mas da misericór-
dia dos Imortais para com as
carências humanas, e de uma
vivência da crença sem precon-
ceitos, posto que o Espiritismo
nos demonstra que todos somos
irmãos, filhos do mesmo Cria-
dor, recebedores das mesmas
chances de progredir nas ve-
redas cósmicas da evolução.

———
Alvaro Vargas,  en-
genheiro agrônomo-
P h . D . ,  p r e s i d e n t e
da USE-Piracicaba,
palestrante espírita
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André Naves

Aatual crise climá-
tica que assola o
 Rio Grande do

Sul não pode ser vista
como um evento isola-
do, mas sim como sin-
toma de um problema
maior: o desregula-
mento climático de-
corrente das estruturas produti-
vistas que privilegiam o consumis-
mo, o imediatismo e o hedonismo,
em detrimento da harmonia com
a natureza e da justiça social.

O produtivismo, isto é, a "do-
ença" da produtividade quando
contaminada pelo egoísmo, busca
apenas a lucratividade monetária,
ignorando completamente as con-
sequências para o meio ambiente e
a qualidade de vida das pessoas.
Vale dizer: promove o rompimento
dos fatores produtivos com respon-
sabilidade social ou harmonia com
a natureza e com a humanidade.

Essa procura incessante por
mais produtos e lucros a qualquer

custo é alimentada por
estratégias publicitárias
que incitam desejos frí-
volos na população, le-
vando ao surgimento do
consumismo: uma do-
ença social que estimula
a busca desenfreada pela
satisfação de desejos in-
conscientes, muitas ve-
zes inúteis e prejudiciais.

Enquanto o consumo visa ao
aperfeiçoamento das capacidades
humanas, o consumismo busca
somente a satisfação de vazios de-
sejos inconscientes, violentamen-
te plantados pelo produtivismo.

O consumismo, como resul-
tado direto do produtivismo de-
senfreado, exaure os recursos na-
turais do planeta, desregula o
meio ambiente e promove uma
série de problemas relacionados
à saúde mental e social. Os de-
sastres ambientais, por sua vez,
afetam de forma desproporcional
os mais excluídos socialmente, que
moram em regiões precárias e so-
frem com condições sanitárias,
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Emergência climática e exclusão social

educacionais, urbanísticas, traba-
lhistas e sociais desfavoráveis.

Para enfrentar essa crise, é
crucial combater o consumismo
frívolo e fortalecer o consumo
consciente. No entanto, o produ-
tivismo também possui suas pró-
prias táticas de sobrevivência, in-
cluindo a alienação daqueles mais
favorecidos, que rompe os víncu-
los de solidariedade social e for-
talece a cultura consumista.

Portanto, a construção de es-
truturas sociais sustentáveis, in-

clusivas e justas requer um mer-
gulho profundo em si mesmo para
entender quais são as verdadeiras
necessidades e quais são as ilu-
sões de consumo. A opção pelo
consumo consciente não é apenas
uma escolha individual, mas
também uma atitude socialmente
responsável, fundamentada no
belo conceito de alteridade, que
reconhece a importância de con-
siderar o outro e o meio ambiente
em nossas decisões de consumo.

Em última análise, só atra-
vés da disciplina, perseverança
e alteridade podemos superar
os desafios da crise climática e
construir um mundo mais jus-
to e sustentável para todos.

———
André Naves, Defen-
sor Público Federal,
especialista em Direi-
tos Humanos, Inclu-
são Social e Economia
Política; Conselheiro
do grupo Chaverim; au-
tor do livro "Caminho -
A Beleza é Enxergar"
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Wilson Pedroso

As recentes falas
de Lula, duran-
 te ato de entida-

des sindicais no feria-
do do Dia do Trabalho,
repercutiram no país
todo. Ao pedir votos
para o pré-candidato do
PSOL à prefeitura de
São Paulo, o presidente
foi acusado de cometer abuso elei-
toral. O caso deverá ser avaliado
pela Justiça Eleitoral, acionada
pelo MDB) e o União Brasil-SP,
que também pretendem lançar
candidatos nas eleições municipais
deste ano, na capital paulista.

Mas, independentemente de
haver confirmação, ou não, de
descumprimento da lei, o caso
nos convida a uma reflexão.

Os episódios de abuso eleito-
ral levantam questões importantes,
para muito além das disputas polí-
ticas e partidárias. A principal de-
las é sobre o rigor da legislação elei-
toral no Brasil. O Tribunal Superi-
or Eleitoral trabalha de forma efi-
ciente, mas as condenações, na
maior parte das vezes, estabelecem
multas e outras punições de peque-
no impacto para o político conde-
nado. O simples pagamento de
multa, com valor irrisório dentro
de uma campanha eleitoral, é
pouco. Não resolve o problema.

Só teremos respeito integral à
legislação quando as punições fo-
rem mais duras, lesando de forma
significativa o candidato ou pré-
candidato que vier a se beneficiar
de atos de flagrante abuso. O polí-
tico condenado não pode perma-
necer com a sensação de impuni-
dade, porque é isso o que encoraja
a reincidir no erro. A grande difi-
culdade nesse sentido é que as leis

não são elaboradas pelo
Poder Judiciário. Elas
são de autoria do Exe-
cutivo, ou seja, são fei-
tas pelos próprios políti-
cos, que não parecem
muito dispostos a cor-
tar da própria carne.

Dentro desse con-
texto, o eleitor tem pa-
pel importante, já que a
maior punição a um

candidato é a perda de votos.
Cada um de nós, cidadãos, pode-
mos exigir que os candidatos co-
nheçam as regras das campanhas,
garantindo disputas limpas e res-
peitosas. Pela norma, as campa-
nhas começam oficialmente em
agosto, logo após o prazo de regis-
tro de candidaturas. E apenas de-
pois de ter a candidatura autori-
zada pela Justiça Eleitoral é que o
candidato pode pedir votos e di-
vulgar o número para as urnas.

Neste ano, teremos mais de
500 mil candidatos concorrendo
a 67.800 cargos eletivos, em to-
dos os municípios brasileiros. É
fundamental que conheçam a le-
gislação eleitoral desde já e aca-
tem as proibições tanto no perío-
do da pré-campanha, quanto no
período eleitoral. Uma democra-
cia forte se constrói com respeito.

———
Wilson Pedroso, consul-
tor eleitoral e analista po-
lítico com MBA nas áreas
de Gestão e Marketing

Convite à reflexão sobre
abusos eleitorais

Pedro Barbarrossa

Estamos presenci-
ando mais uma
 vez o resultado

da completa subservi-
ência governamental
àqueles que detém o
grande capital. Aos que
gritam em coro com o
proposital incompeten-
te governador do Rio Grande do
Sul, Eduardo Leite (PSDB), que
"agora não é hora de apontar cul-
pados", devemos responder sem
meio-tom que sim, agora não só é
hora de apontar culpados, como
também de realizarmos críticas
com seriedade, e não críticas abs-
tratas do tipo "são tragédias la-
mentáveis", "isso é fruto da ganân-
cia humana", "é falta de planeja-
mento", etc. Sim, de fato, são tra-
gédias lamentáveis, mas que po-
deriam ser, senão evitadas, ao
menos atenuadas significativa-
mente; sim, isso é fruto da "ga-
nância humana", mas não do "hu-
mano" em abstrato, mas de uma
classe socioeconômica que dobra

o Estado e o povo de jo-
elhos diante de si, e que
busca (e continuará a
buscar) lucrar a qual-
quer custo, incluindo
sobretudo destruir
quaisquer políticas pú-
blicas que puder - e, por
isso, não só é "culpa-
da" por ser "ganancio-
sa", mas que, na sua

ânsia em expandir seu capital, as-
sassina - e assassina não em sen-
tido "indireto". É diretamente
mesmo que assassina. Por último,
sim, é "falta de planejamento",
mas é falta de planejamento por-
que tal classe não tem e nem pode
fazer nenhum planejamento - não
lhe convém de modo algum.

Estamos vendo o resultado
de algo que possui claramente
uma causa constatável, não obs-
cura. Já vimos milhares de vezes
o mesmo, seja em "tragédias cli-
máticas" ou relativa a outras coi-
sas. Veremos o mesmo muitas
vezes ainda, pois a classe que
manda não se importa em preve-
nir nada, mas precisa que isso
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Calamidade no Rio Grande do Sul:
o mais recente fracasso do neoliberalismo

aconteça, de tempos em tempos.
É o lucro. Para ela, não importa a
vida humana, a vida do povo tra-
balhador. É o capital. Para ela,
sempre será o capital. Não é in-
venção. A realidade está sempre
nos mostrando, só não enxergam
os fingidores. O Rio Grande do
Sul segue alagado, mas o agrone-
gócio segue firme e forte, os ban-
cos seguem firmes e fortes, a bur-
guesia segue firme e forte - e,
quando não conseguirem mais se-
guir, vão arrastar a todos nós
para o abismo. E já chegou há
muito tempo a beirada do abis-
mo! - Dos nossos bolsos vazios ao
cataclisma em todo planeta!

O povo brasileiro trabalhador,
por outro lado, mais uma vez vem
reunindo suas forças para ajudar
com doações de alimentos, produ-
tos de higiene, cobertores, pix, etc.
O povo brasileiro trabalhador se
sente indignado com a piada de
mal gosto que é o governo do Sr.
Eduardo Leite e dos seus, com os
valores miseráveis destinados à
Defesa Civil, com o prefeito bolso-
narista de Porto Alegre assumin-
do um semblante de "lua" diante
do absurdo número de 85% de sua
população sem acesso a água. O

povo brasileiro trabalhador reage,
mas reage sem organizar-se de
fato entre si para mostrar uma
força que nele reside, e que é qui-
nhentas vezes maior do que a que
pode mostrar, do que a que vem
há muito tempo mostrando den-
tro dos limites que o neoliberalis-
mo vos permite. O povo brasileiro
trabalhador tenta reagir contra a
ditadura do capital, tenta reagir
contra o fascismo ascendente, ten-
ta reagir contra todos aqueles que
lhe quer ver no chão esmagado,
alquebrado, impotente, servil.

Morei em Pelotas. Estudei em
Pelotas. Formei-me em Pelotas.
Tenho muito carinho e considera-
ção por vários e várias com que lá
estive, pela cidade. Desejo-lhes for-
ça, mas também consciência. Não
meramente força inconsciente; e
também não meramente consciên-
cia sem força. Mas ambas, juntas,
para que possam não apenas su-
perar o estado de coisas atual,
mas que também não voltem a se
deparar com ele de novo. Que o
povo do Rio Grande do Sul mani-
feste-se cada vez mais contrário
às políticas desfavoráveis do go-
vernador Eduardo Leite e da clas-
se rica para quem ele verdadeira-
mente governa. O clima não pode
ser alterado, mas um projeto de
sociedade que não esteja compro-
metido com a vida do povo, sim.

———
Pedro Barbarrossa ,
formado em Filosofia
p e l a  U n i v e r s i d a d e
Federal de Pelotas
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com a reforma tributá-
ria?  Vejamos alguns
pontos do projeto:

SIMPLIFICA-
ÇÃO - Se o grande ob-
jetivo é simplificar, o Ar-
tigo 28 do PLP 68/2024,
estabelece que o contri-
buinte do IBS e CBS po-
derá tomar crédito des-
ses tributos "quando

ocorrer o pagamento dos valores do
IBS e CBS", incidentes sobre as ope-
rações nas quais seja adquirente.

Já o § 2º do Art. 27 estabelece
que os valores dos créditos do IBS
e da CBS apropriados correspon-
derão aos valores efetivamente pa-
gos em relação a aquisição. Temos
uma novidade aqui, que espera-
mos não traga burocracia para o
contribuinte, e possa ser resolvida
pelo sistema automaticamente.

AUMENTO DE CARGA
NO AGRONEGÓCIO - O ANE-
XO X do PLP 68/24 prevê uma
redução de 60% da alíquota base
para o setor de insumos que com-
preende os adubos, rações, defen-
sivos, entre outros.  O que equi-
vale a uma carga tributária de
10,6% (26,5% da alíquota base x
40%), atualmente estes insumos
possuem carga neutra, sendo
isentos de ICMS e Pis e Cofins.

As colheitadeiras, tratores e
máquinas agrícolas não estão con-
templadas com a redução que atu-
almente possuem no ICMS, com
uma alíquota efetiva atual de 7%.
Ao não estar contemplada, fica su-
jeita a partir da reforma a uma alí-
quota de 26,5%.  É preciso rever este
aspecto na discussão no congresso.

Ivo Ricardo
Lozekam

Atragédia que
atingiu o Esta-
do do Rio Gran-

de do Sul traz à tona
uma discussão sobre
federalismo fiscal, a
insatisfação com o se-
tor público, impostos
e retorno. O questionamento é
sobre o bom uso de recursos pú-
blicos, pois no caso do RS, quem
efetuou a maioria dos resgates
foi a iniciativa privada, popula-
res com suas embarcações, mui-
tas vezes sem remo, e empresári-
os que cederam suas aeronaves.

Assim como os donativos
e contribuições, água e mate-
rial de higiene para socorrer
os desabrigados que mais uma
vez a iniciativa privada conse-
guiu prover em tempo hábil.

P r e c i s a m o s  a t u a l i z a r
nossa infraestrutura de es-
tradas,  pontes,  barragens,
reavaliar o que está construído,
pois as mudanças climáticas ten-
dem a trazer mais eventos.

É hora de discutir isso e o
momento é a reforma tributária
no que diz respeito a arrecadação
e distribuição de recursos. Quais
são nossas prioridades? Vamos
adotar o modelo centralizador de
arrecadação que está proposto?

A reforma tributária não vai
resolver os problemas do Brasil.
Tributo é mera consequência do fa-
turamento como sabemos.  O que
resolve os problemas é trabalho e
investimento. Mas como criar isso

A reforma tributária e a tragédia no RGS

APURAÇÃO DO IMPOS-
TO - O IBS E CBS deverão ter apu-
rações separadas, bem como os
créditos de um imposto não ser-
virão para compensar o outro.

No caso de ressarcimento
também serão dois processos,
sendo um junto a RFB para os
créditos do CBS e outro junto ao
Comitê Gestor para os créditos do
IBS. (§ 3º  do Art. 53 PLP 68/24.

CRÉDITOS E RESSARCI-
MENTO - Os prazos para aprecia-
ção do ressarcimento serão de 60 dias.
(inciso I do Art. 54).  Hoje são auto-
máticos através da escrita fiscal.

Os demais créditos serão apre-
ciados em até 270 dias (inciso II §
4º Art.53), já o § 8º estabelece o pra-
zo de 360 dias para fiscalização,
somando 630 dias até o deferimen-
to, que devera ocorrer em 15 dias
após este prazo (inciso II do § 7º).

Está previsto também o reco-
lhimento na liquidação financeira
da operação, o chamado Splyt Pay-
ment, o Art. 51 estabelece que os
prestadores de serviço deverão se-
gregar e recolher aos cofres públi-
cos no momento da liquidação os
valores do IBS e CBS.   Sendo que
nos casos onde não for possível,
este recolhimento ficará obrigato-

riamente a cargo do adquirente
do serviço, no ato do pagamento.

COMITÊ GESTOR - A dis-
cussão sobre o federalismo fica por
conta da criação do comitê gestor.
Atualmente os municípios possu-
em gerência sobre a sua arrecada-
ção do ISS e o Estados tem gerên-
cia sobre sua arrecadação de ICMS.
A reforma prevê que esta arreca-
dação passe a ser centralizada por
comitê gestor a ser criado, o qual
fará a distribuição posteriormente
aos municípios e entes federados.

PONTO DE ATENÇÃO -
A tragédia do RS, além da dor da
perda que toma conta da nação,
coloca traz uma luz sobre esta dis-
cussão, pois o RS é o quarto PIB
do Brasil, e precisa o Estado soli-
citar PIX para auxiliar o Estado.
O ideal seria o Estado ter estes
recursos em caixa para fazer fren-
te a reconstrução que precisará
ser feita e socorrer a população, o
que está sendo feito pela iniciati-
va privada, através de doações.

Será que centralizar a arreca-
dação dos impostos de todo o Bra-
sil em um comitê em Brasília será a
solução. Será que não deveria ser o
contrário, o que é gerado em cada
Estado nele ficar e sim criar um
fundo para auxiliar os menos fa-
vorecidos, com foco na geração de
empregos para diminuir a depen-
dência do bolsa família.  Fica o pon-
to de atenção, vamos participar da
discussão da reforma tributária, é
o momento, pois o assunto está em
pauta no Congresso Nacional.

———
Ivo Ricardo Lozekam, tribu-
tarista, contador, advogado



A3
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 9 de maio de 2024

TRÉGUA
A tragédia no sul provocou

uma pausa nas discussões nada
confortáveis envolvendo os três
poderes em Brasília. Votações
sobre reforma tributária, deso-
neração, saidinha, quinquênio e
outros, ficaram, por ora, em se-
gundo plano. Todas as atenções
voltadas para o povo gaúcho.
Mas, apenas uma pausa. Dificil-
mente haverá paz/entendimen-
to. Os equívocos são muitos que
já causam longa intranquilida-
de. Ninguém está disposto a uma
solução. Motivo simples: é preci-
so ceder e os poderosos não

abrem mão dos privilégios/obje-
tivos. O judiciário precisaria pa-
rar de politizar/legislar. O legis-
lativo deixar de trocar voto por
emenda. O executivo gastar
menos. É possível? Não. Então,
esqueça. Paciência e oração.

PONTO FINAL
Começou a montagem da

estrutura da Festa das Nações
(15/19 maio), num espaço de
60 mil metros. Dezessete (17)
nações participarão do evento,
instalando restaurantes, mo-
vimentando toda a região me-
tropolitana de Piracicaba.

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Nos últimos anos, uma
prática que mistura sexo
e o uso de substâncias

psicoativas tem ganhado espaço
em diversos meios sociais. Conhe-
cido como "chemsex", esse fenô-
meno tem despertado debates
sobre seus efeitos, riscos e conse-
quências para a saúde mental e
física dos envolvidos. Neste arti-
go, irei abordar a origem do che-
msex, como se popularizou e quais
cuidados devem ser tomados ao
se envolver nessa prática.

O termo "chemsex" deriva da
junção das palavras "chemical"
(químico) e "sex" (sexo) e refere-
se ao uso de substâncias psicoati-
vas, como metanfetaminas, GHB,
mefedrona e outros entorpecen-
tes, para intensificar a experiên-
cia sexual. Originado principal-
mente em comunidades LGBTQ+,
o chemsex tem sido associado a
festas privadas, encontros em
aplicativos de relacionamento e
ambientes de clubes noturnos.

A popularização do chem-
sex pode ser atribuída, em par-
te, à facilidade de acesso a dro-
gas sintéticas e ao aumento da
aceitação cultural do uso recre-
ativo de substâncias psicoativas.
Além disso, a disseminação da
prática por meio das redes soci-
ais e aplicativos de encontros
contribuiu para a sua expansão
entre diferentes grupos sociais.

No entanto, é importante
destacar os riscos e cuidados en-
volvidos no chemsex. O uso de
drogas durante o sexo pode levar
a comportamentos de risco, como
sexo sem proteção, aumento da
exposição a doenças sexualmen-
te transmissíveis (DSTs) e dimi-
nuição da capacidade de consen-
timento. Além disso, o uso exces-
sivo de substâncias psicoativas
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pode resultar em dependência quí-
mica, danos cerebrais, problemas
cardíacos e até mesmo overdose.

Portanto, é essencial que os
praticantes de chemsex estejam
cientes dos potenciais riscos e to-
mem medidas para reduzir da-
nos. Isso inclui o uso de preser-
vativos em todas as relações se-
xuais, o conhecimento dos limi-
tes pessoais em relação ao consu-
mo de drogas, a manutenção da
hidratação e a busca por ajuda
profissional em caso de dificul-
dades com o uso de substâncias.

Além disso, é fundamental
promover uma cultura de con-
sentimento e respeito mútuo no
contexto do chemsex, garantin-
do que todas as partes envolvi-
das estejam conscientes e de acor-
do com as atividades realizadas.
A comunicação aberta e honesta
sobre desejos, limites e preocupa-
ções é fundamental para uma
experiência segura e saudável.

Em última análise, o chem-
sex é uma prática complexa que
envolve uma série de questões
relacionadas à saúde, sexualida-
de e bem-estar. Embora ofereça a
possibilidade de intensificar a ex-
periência sexual, é crucial abor-
dá-lo com responsabilidade, in-
formação e cuidado. A educação
sobre os riscos e precauções asso-
ciados ao chemsex é essencial
para proteger a saúde e a segu-
rança dos indivíduos envolvidos,
garantindo que o prazer não ve-
nha com um preço muito alto.

Molécula contra a gripe

Molécula pro-
duzida no
intestino po-

de ter efeito protetor
contra a gripe segun-
do estudos na Uni-
camp e no Instituto
Pasteur de Lille, na
França. Essa molécula,
produzida no intestino
pode ajudar a prevenir
e mesmo tratar a gripe, segundo
artigo publicado na Revista Gut
Microbes. Essas experiências com
camundongos mostraram uma
queda nos níveis da molécula co-
nhecida como ácido indol-3-pro-
piônico (IPA, na sigla em inglês)
durante a infecção pelo vírus in-
fluenza, variante H3N2. Ao su-
plementar os animais infectados

com uma versão sin-
tética do IPA, os pes-
quisadores observa-
ram uma redução na
carga viral e na infla-
mação dos pulmões.
"Esses resultados são
promissores e suge-
rem que o IPA, no fu-
turo, poderá ser usa-
do para ajudar a pre-

venir ou tratar a infecção pelo ví-
rus influenza, responsável por
grandes epidemias. No entanto,
mais estudos são necessários para
confirmar esses achados em hu-
manos e para entender melhor
como essa molécula funciona".

———
Jose F. Höfling, pro-
fessor universitário

José Renato Nalini

Todos sabem que
as mudanças cli-
máticas decor-

rem do aquecimento
global. E este é causa-
do pela emissão de ga-
ses venenosos causa-
dores do efeito-estufa.
Essa realidade chegou,
já ceifou vidas e vai continuar a
se intensificar. Novembro de
2023 foi o mês mais quente em
São Paulo. Mas dizem que tere-
mos saudades dele, quando che-
garmos a novembro de 2024.

O aquecimento global é cau-
sado também pelo desmatamen-
to. O Brasil tem 170 milhões de
hectares devastados. Eles preci-
sam ser restaurados. Mas todas

as cidades precisam de
árvores. Há o movimen-
to "One Trillion Trees",
encarregado de plantar
um trilhão de árvores
no planeta. E em todo o
Brasil, a Fundação Pi-
tágoras, o braço social
da Cogna Educação,
lançou o projeto "Muti-
rão das Árvores". A no-

tícia chega por intermédio de Jor-
ge Pinheiro Machado, um opero-
so ambientalista, responsável pe-
las Regiões da Ação Climática-
R20, que trouxe um ofício assi-
nado por Helena Fares Campos
Neiva, da Fundação Pitágoras.

A ideia é mobilizar estudan-
tes da rede pública da educação
básica. São cerca de 265.679 es-
colas no Brasil, quase 40 milhões
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Mutirão das Árvores

de crianças e jovens e 2,2 milhões
de professores. Essa ideia é ple-
namente factível e deveria ser se-
guida por todas as cidades. Res-
tituir à natureza as árvores que
dela foram subtraídas é um ato
moral da maior relevância. Uma
árvore significa vida, em sua
mais pretensiosa concepção. Ár-
vore representa a preservação da
água. É o acolhimento à fauna sil-
vestre. É sombra, é temperatura
amena, é qualidade existencial.

Por mais que se aborde a
educação ecológica nas escolas,

nada como propiciar ao educan-
do a experiência de plantio de uma
espécie nativa do bioma em que
ele residir. Fortalecerá o intuito
de proteger a cobertura vegetal,
intensificará o respeito à nature-
za, tão ferida quanto destruída.

Acima disso, o plantio em
áreas municipais geraria o sub-
produto de conscientizar a po-
pulação a respeito da gravidade
da mutação climática. Todo o
apoio a essa iniciativa benfazeja.
Que ela se replique em cada um
dos 5.666 municípios brasileiros.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

Dirceu Cardoso Gonçalves

Depois de ter aprovado em
tempo recorde o projeto
que reconhece o estado de

emergência no Rio Grande do Sul -
e abre as portas para a liberação de
recursos de reconstrução daquele
Estado - o Congresso Nacional ten-
de a voltar às suas lutas com o go-
verno. Os congressistas fazendo
barreira e o governo buscando o
aumento de arrecadação. O indi-
gesto prato da desoneração da con-
tribuição salarial dos 17 setores que
mais empregam volta nesta quar-
ta-feira à mesa em reunião do mi-
nistro Fernando Haddad com o
presidente do Senado, Rodrigo Pa-
checo. Prova de que o Executivo
insiste em descumprir a legisla-
ção aprovada pelo Legislativo.
Tanto que, depois de tentar inva-
lidá-la com veto e medida provi-
sória, recorreu ao Supremo Tri-
bunal Federal, onde obteve limi-
nar suspendendo a desoneração.

Ver o Congresso trabalhar ra-
pidamente como no caso do socor-
ro ao Rio Grande do Sul causa sa-
tisfação por saber que quando há
vontade política isso é possível e,
ao mesmo tempo, tristeza, porque
não é assim que ocorre na maioria
das matérias protocoladas nas ca-
sas legislativas, que demoram me-
ses, anos e até décadas para en-
contrar uma solução. Não prega-

mos que tudo seja aprovado a
toque de caixas e sem a devida
análise. Mas acreditamos que
tudo poderia ser mais veloz para
não retardar os interesses do
País e da comunidade que depen-
de dos projetos em andamento.

Parece estarmos entrando
num período difícil do relaciona-
mento. Deputados e senadores de-
verão discutir e votar nas próxi-
mas semanas os mais de 30 vetos
que o presidente da República, nos
seus momentos de inflexibilidade,
após a projetos aprovados no Se-
nado e Câmara. Ultimamente os
vetos presidenciais têm sido rejei-
tados seguidamente e os 30 já o
teriam sido se não houvesse um
principio de negociação. As par-
tes precisam adotar todas as cau-
telas para que o resultado da con-
tenda não causem prejuízos à
imagem tanto do governo quan-
to dos parlamentares. O que a
comunidade - composta pelos elei-
tores - espera é que os congres-
sistas votem conforme sua con-
vicção e não movidos por negocia-
ções que nem sempre cheiram bem.
A troca de emendas parlamenta-
res, cargos e outras benes ses por
votos parlamentares é uma práti-
ca adotada já há algum tempo, que
só tem turvado a imagem dos po-
líticos e da política brasileira. Cui-
dem-se senhores e senhoras...

Estamos num ano de eleições
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A (esperada) rapidez do Poder Legislativo

municipais. Vamos eleger prefeitos
e vereadores dos 5.568 municvipi-
os brasileiros que elegem direta-
mente seus governantes e legisla-
dores. Não demorará muito tempo
para que senadores e deputados
fiquem ausentes do plenário e pas-
sem a maior parte do tempo em
suas bases eleitorais pedindo votos
para os seus aliados concorrentes
municipais. Afinal, ajudados hoje,
eles serão os seus cabos eleitorais
em 2026, quando se renovarão os
mandatos no Senado, Câmara dos
Deputados, Assembléias Estadu-
ais, Presidência da República e
governos estaduais. Quem não aju-
dar agora, poderá não ser ajuda-
do quando for candidato. Mas,
para poder chegar ao eleitor com
razão e força para pedir o voto
ao seu aliado, sua excelência não
pode levar consigo a imagem de
uma má atuação . O que chegar
com imagem ruim, se tiver juízo,
nem deve aparecer em campanha

porque, em vez de ajudar, pode-
rá prejudicar o seu preferido.

Deputados e senadores vivem
um momento crucial. Já encara-
ram o Supremo Tribunal Federal, o
presidente da República e outros
temas delicados. Ainda têm outros
colocados na tramitação, que deve-
rão ser resolvidos. Isso pode pare-
cer desconfortável, mas sua concre-
tização poderá ser salutar ao equilí-
brio institucional, que tanta falta
têm feito ao Brasil de política polari-
zada e radicalizada entre as extre-
mas. Se usarem celeridade parecida
com a empregado nos assuntos do
Rio Grande do Sul e não recuarem
em temas complexos, terão eles um
período produtivo e, mais que isso,
entregarão aos seus sucessores um
Brasil melhor do que receberam ao
assumir os atuais mandatos. Nada
melhor que isso para quem tem o
sangue da política nas veias e alme-
ja permanecer na vida pública...

Importante: A rapides de pro-
cedimentos não deve ficar restrita
a Senado e Câmara dos deputados.
Ela também poderá ser muito ben-
fazeja nas Assembleias Estaduais
e nas Câmaras Municipais...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo); e-mail:
tenentedirceu@terra.com.br
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distantes demais para
perceber a solidão que
consome o coração do
pai. Postam fotos de vi-
agens, encontros com
amigos e sorrisos falsos
nas redes sociais. Seus
cães de raça, criados
com mimos e cuidados,
consomem milhares de
reais por mês em

petshops e cuidadores. Enquanto
isso, o pai, que só queria um
abraço, está ali, esquecido, à mer-
cê das lembranças e da solidão.

O velho senhor teve um AVC,
e suas pernas já não o sustentam
como antes. Ele observa a vida lá
fora pelas janelas do asilo, vendo o
mundo passar sem tocá-lo. Os fi-
lhos visitam ocasionalmente, mas
o abraço que ele anseia nunca che-
ga. Talvez eles não percebam a fal-
ta que faz, ou talvez estejam ocu-
pados demais com suas próprias
preocupações. Em um mundo do-
minado pela superficialidade das
redes sociais, onde fotos e sorrisos
são postados com a mesma facili-
dade que são esquecidos, o verda-
deiro afeto parece se perder nas
entrelinhas da vida moderna.

Enquanto isso, o pai espera.
Espera pelo abraço que nunca
vem, pelo carinho que se perdeu
nas obrigações da vida adulta.
Ele não pede muito, apenas um
gesto de afeto, uma demonstra-
ção de que ainda importa. Mas
os filhos seguem em suas rotinas,
alheios à solidão do velho pai.

E assim, ele vive, entre lem-
branças e silêncio. O asilo é seu
mundo agora, e as paredes teste-

Gregório José

Era uma vez um
homem que de-
 dicou sua vida

ao trabalho. Dias lon-
gos, noites infindáveis,
tudo para garantir o
sustento de sua família.
Os filhos cresceram,
formaram-se em Direi-
to, Odontologia e Medicina. O pai,
com orgulho, viu-os trilhar seus
caminhos, conquistando diplo-
mas e títulos. Mas o tempo não
foi gentil com ele. A esposa, sua
companheira de tantos anos, par-
tiu, deixando-o viúvo e solitário.

Agora, envelhecido e fragili-
zado, o pai vive em um asilo popu-
lar. O quarto é pequeno, compar-
tilhado com outro morador. O
conforto é escasso, e as lembran-
ças da família são seu único refú-
gio. Ele relembra os tempos em que
todos viviam juntos, as risadas à
mesa, os abraços apertados. Mas
agora, os filhos estão ocupados
demais com suas próprias vidas.

Os anos passaram, os filhos
cresceram e seguiram seus pró-
prios rumos, deixando para trás
um pai orgulhoso, testemunha
silenciosa de suas conquistas
acadêmicas e profissionais. Mas
a vida, invariavelmente, reserva
seus desafios mais duros, e a
partida da esposa deixou o pai
solitário, carregando nos ombros
o peso da ausência e da idade.

No entanto, a vida segue seu
curso, implacável em sua marcha
inexorável. Os filhos, mergulhados
em suas próprias agendas, parecem

O abraço que faltou

munham sua saudade. Os filhos,
com suas vidas movimentadas,
não percebem que o tempo está se
esgotando. Um dia, talvez, eles
olhem para trás e se arrependam.
Mas o abraço que faltou já terá se
perdido nas entrelinhas da histó-
ria. Talvez um dia, quando a soli-
dão se tornar insuportável e as
lembranças se transformarem em
sombras distantes, os filhos des-
pertem para a falta que fizeram.
Talvez então compreendam que o
tempo é um recurso precioso, que
não pode ser desperdiçado com
trivialidades enquanto o amor es-
pera do outro lado da porta.

Muitos trocam os passeios
com os pais, as visitas nos fi-
nais de semana, os almoços em
família por uma volta na pra-
ça, no parque, na lagoa com o
cãozinho de estimação. Muitos
fazem carinhos nos bichinhos
de pelo e gritam com os genito-
res. Deslizam os dedos nos ce-
lulares em páginas de desconhe-
cidos e não fazem um afago nos
cabelos brancos dos pais.

Que esta crônica sirva como
um lembrete: abracem seus pais
enquanto podem. Não esperem
que a solidão os alcance para
perceber o valor de um simples
gesto de carinho. Afinal, o tem-
po é implacável, e o abraço que
deixamos de dar pode se trans-
formar em uma eterna ausência.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

ASSINE E
ANUNCIE:

2105-8555
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Festa das Nações terá plano de sustentabilidade
Objetivo é gerenciar os resíduos originados durante os cinco dias de evento, além de incentivar a prática da reciclagem

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 9 de maio de 2024A4

Marcelo Aith

Tramita no Con-
gresso Nacional,
já com aprova-

ção no Senado Federal,
a Proposta de Emen-
da Constitucional
(PEC 45/2023) que tem
por objetivo prever,
como mandado cons-
titucional de criminalização, que
a posse e o porte de entorpecentes
e drogas afins, independentemen-
te da quantidade de droga, é cri-
me. A chamada PEC das Drogas.

Para entender a seriedade
da PEC proposta, há de se com-
preender o conceito e a extensão
dos efeitos de um mandado cons-
titucional de criminalização.

Com efeito, os mandados
constitucionais de criminalização
podem ser definidos como obriga-
ções de tutela penal previstas na
Constituição, que impõem uma atu-
ação positiva aos agentes políticos
para que, por meio de leis, ele cri-
minalize determinadas condutas le-
sivas e, como consequência, prote-
ja bens jurídicos constitucionalmen-
te previstos. Em outras palavras, os
políticos ficam obrigados a agirem
no sentido de elaborar determina-
da norma que proteja o bem jurídi-
co penalmente relevante constante
do mandado de criminalização.

Considerando que a Lei de
Drogas já prevê, dentre as condu-
tas típica, como crime de tráfico a
posse e o porte de entorpecentes ou
drogas afins, qual seria o verda-
deiro objetivo da Proposta de Emen-
da Constitucional nº 45/2023?

A PEC, em verdade, com
todo respeito, visa tornar sem efei-
to a decisão do Supremo Tribu-
nal Federal, proferida no âmbito
do RE nº 635659/SP, que, por
maioria de votos, julgou incons-
titucional o artigo 28 da Lei de
Drogas, resultando na descrimi-
nalização do porte ou posse de
pequena quantidade de drogas.

E como poderiam fazer isso?
Criando mecanismos constitu-

cionais que impeçam que o legisla-
dor ordinário - os deputados fede-
rais e os senadores - editem leis no
sentido de descriminalizar a posse
ou o porte de pequenas quantida-
des de drogas, bem como criar obs-
táculos ao Poder Judiciário deci-
dir pela descriminalização, como
fez o STF no RE nº 635659/SP.

Qual a importância da apro-
vação dessa PEC 45/2023 para o
ordenamento penal brasileiro?
Resultará em diminuição do cri-
me de tráfico de entorpecentes e
drogas afins? Ou será um ins-
trumento de encarceramento dos

etiquetados - pobres,
pretos ou pardos?

Não se olvida que o
tráfico de drogas é ex-
tremamente pernicioso
para a sociedade brasi-
leira, além de ser catali-
zador de violência. No
entanto, criar um co-
mando constitucional
impositivo, de crimina-

lização do porte e posse de drogas,
independentemente da quantida-
de, e pior, relegando a diferencia-
ção entre traficante e usuário para
análise das circunstâncias do caso
concreto é um retrocesso atroz.

Sabemos que impera a seleti-
vidade em relação aos destinatári-
os da persecução penal em relação
ao tráfico de drogas. Não é novi-
dade alguma que os clientes prefe-
renciais das polícias são os pobres
negros ou pardos. Sabemos ainda
que essas pessoas, quando surpre-
endidas com pequenas quantida-
des de drogas serão consideradas
traficantes e presas em flagrante.
Além disso, infelizmente, na maio-
ria das vezes não terão uma ade-
quada defesa durante a instrução
processual e serão condenados e
amargarão um tempo nos caóticos
e superlotados cárceres brasileiro.
Por outro lado, o jovem branco,
morador de áreas nobres das cida-
des, nas raras vezes que são abor-
dados pela polícia, quando sur-
preendidos na posse de drogas,
serão considerados usuários e se-
rão liberados para curtir a noite.

Dessa forma, diante do cená-
rio de evidente seletividade, como
pode o Legislativo nacional, que
deve primar por atender aos inte-
resses de todos, propor uma nor-
ma constitucional que delega a dis-
tinção entre traficante e usuário a
análise do caso concreto?

Analisando-se os dados da Se-
cretaria Nacional de Políticas Pe-
nais (SENAPPEN), tráfico de dro-
gas representa aproximadamente
30% da população carcerária bra-
sileiro (contando homens e mulhe-
res), sendo que desses 30%, mais
de 80% são jovens pobres, pretos
ou pardos, que eram primários e
não ostentavam maus anteceden-
tes, nem histórico de envolvimento
com tráfico na adolescência.

Somando-se a isso, o Desem-
bargador do Tribunal de Justiça
de São Paulo, Marcelo Semer, em
um trabalho acadêmico de fôlego,
examinou mais de 800 sentenças
de vários estados e dentre as di-
versas conclusões destacou mais
de 70% dos condenados eram pri-
mários e não pertenciam a qual-
quer facção criminosa. Além dis-
so, tinham sido surpreendidos
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com pequenas quantidades de
drogas e nada indicava para a
traficância (não foram encontra-
das balanças ou petrechos indi-
cativos do tráfico), mesmo assim
foram condenados e os Tribunais
confirmaram as condenações.

Semer destaca que a figura do
microtráfico está intimamente liga-
da ao preconceito e ao racismo es-
trutural, uma vez que pobres, pre-
tos e pardos, quando surpreendi-
dos na posse de pequena quanti-
dade de droga, mesmo que as de-
mais circunstâncias não convirjam
para a mercancia, são enquadra-
dos como traficantes, em que pese
a importante inovação trazida pela
Lei nº 11.343/06, que despenalizou
a conduta perpetrada pelo usuá-
rio de drogas, conforme se extrai
do artigo 28, caput e incisos.

Ademais, não foi outra a
conclusão que o Supremo Tribu-
nal Federal chegou ao examinar
o Recurso Extraordinário (RE)
635.659 RG/SP. A maioria dos
Ministros seguiram o relator Gil-
mar Mendes pela inconstitucio-
nalidade do artigo 28 da Lei
11.343/06, mas qual foi o funda-
mento balizador dessa decisão?

Gilmar Mendes apresentou
seu minudente voto no dia 20 de
agosto de 2015, enfrentando pon-
tos sensíveis e de suma importân-
cia para a parametrização da ques-
tão. O ministro pautou sua funda-
mentação, dentre outros elemen-
tos de prova, no estudo na Revista
Jurídica, Brasília, v. 11, n. 94, 1-29,
jun/set 2009, publicação quadri-
mestral da Presidência da Repú-
blica, intitulado "Tráfico e Consti-
tuição: um estudo sobre a atuação
da justiça criminal do Rio de Ja-
neiro e de Brasília no crime de trá-
fico de drogas". Segundo a pesqui-
sa trazida no referido trabalho, das
730 sentenças condenatórias pelo
crime de tráfico de drogas, anali-
sadas entre 2006 e 2008, na Justi-
ça do Rio de Janeiro e de Brasília,
por volta de 80% decorreram de
prisões em flagrante, na maioria
das vezes realizadas pela polícia em
abordagem de suspeitos na rua
(82% dos casos), geralmente sozi-
nhos (cerca de 60%) e com peque-
na quantidade de droga (inferio-
res a 100g). Quem eram os suspei-
tos? A pesquisa apontou que 75%
dos detidos eram jovens na faixa
etária entre 18 e 29 anos, sendo que

57%  das pessoas não tinham
nenhum registro em sua folha
de antecedentes. Além disso, o
estudo aponta que, em apenas
1,8% dos casos, houve menção
ao envolvimento do acusado
com organizações criminosas.

O ministro Gilmar utilizou,
também, para fundamentar sua
decisão, a pesquisa realizada pelo
Núcleo de Estudos da Violência da
Universidade de São Paulo. O re-
ferido estudo constatou que a
média de apreensão foi de 66,5
gramas de droga. O estudo con-
firma que os alvos preferidos das
abordagens policiais são os jovens
negros e pobres entre 18 e 29 anos.

Analisando-se a PEC 45/2023,
qual seria o bem jurídico lesado com
a conduta daquele que porta uma
pequena quantidade de drogas? o
ministro Gilmar responde a este
questionamento, senão vejamos.
Ele destaca que o consumo de dro-
gas causa prejuízos físicos e sociais
ao consumidor e ressalta que "dar
tratamento criminal ao uso de dro-
gas é medida que ofende, de forma
desproporcional, o direito à vida
privada e à autodeterminação".
Com isso, reconhece a inconstitu-
cionalidade da criminalização da
posse da droga para uso pessoal,
"por atingir, em grau máximo e des-
necessariamente, o direito ao livre
desenvolvimento da personalidade,
em suas várias manifestações, de
forma, portanto, claramente des-
proporcional" (Brasil, STF, 2023).

Portanto, o STF enfrentou a
exaustão a diferenciação entre usu-
ário e traficante, mas a PEC, caso
aprovada pelo Congresso, devolve-
rá a análise para o caso concreto,
tornando lotérico, novamente, o
exame da caracterização ou não da
traficância, devolvendo, assim, ao
mundo jurídico a insegurança que
o STF tinha solapado na decisão
do RE 635.659/SP. Qual a conse-
quência disso? Prisões em massa
de jovens negros ou pardos perifé-
ricos, que ingressaram nos caóti-
cos e superlotados cárceres brasi-
leiros como usuários e se sairão
como soldados das poderosas fac-
ções que comando o tráfico no país.
É isso que queremos? É isso que se
espera do Congresso Nacional?

———
Marcelo Aith é advogado
criminalista. Mestre em
Direito Penal pela PUC-
SP. Latin Legum Magis-
ter (LL.M) em Direito Pe-
nal Econômico pelo Insti-
tuto Brasileiro de Ensino
e Pesquisa - IDP. Espe-
cialista em Blanqueo de
Capitales pela Universi-
dade de Salamanca

Educação especial e
inclusiva: para onde avançar?
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Lucelmo Lacerda
Flávia Marçal

Odebate sobre educação in-
clusiva, que ganhou noto-
riedade e avanço depois da

aprovação pelo Conselho Nacio-
nal de Educação do Parecer Ori-
entador n 50,  não deve ser es-
quecido de maio em diante. A
atenção a esse tema deve conti-
nuar ativa e envolver tanto agen-
tes civis quanto governamentais.

Nesse contexto, uma pergun-
ta tem sido especialmente nortea-
dora: afinal, o que é uma escola
inclusiva? A Lei Brasileira de In-
clusão traz quatro pilares essenci-
ais para determinar o que é uma
escola inclusiva: acesso, permanên-
cia, participação e aprendizagem.

É preciso destacar que o
Brasil avançou de forma muito
significativa nas últimas déca-
das no que concerne a políticas
de acesso. Segundo projeções
feitas por dados do IBGE de
2013, em 2024 teremos certa de
51 milhões de crianças e adoles-
centes de 0 a 17 anos. Conside-
rando as metas do PNE, em es-
pecial a de universalizar a educa-
ção básica de 4 a 17 anos, será ne-
cessária a oferta de 45,8 milhões
de matrículas. Considerando a
rede de oferta atual, será possível
o pleno atendimento de acesso,
mobilizado ainda pelas mudanças
demográficas (menor número de
nascimento) e alteração dos flu-
xos escolares (melhoria do qua-
dro de distorção série idade).

Por isso, certamente os pilares
de permanência, participação e
aprendizagem serão os focos prio-
ritários de investimentos para su-
peração de desafios como o aban-
dono escolar cuja taxa no ensino
médio aumentou 128%, segundo

estudo do INESC. Programas como
o “Pé de Meia”, que possibilita o
repasse de recursos financeiros
como estratégia para permanência,
associado a políticas como a edu-
cação integral tem sido caminhos
significativos de transformação.

Outro ponto essencial é a ques-
tão da participação das famílias.
Neste sentido, a mobilização social
como fator de mudanças pode e
deve ser valorizada. Destaco aqui
o trabalho realizado pelas mais de
2600 entidades e grupos, quase
todos formados por famílias e por
pessoas com autismo, que tem se
mobilizado há mais 90 dias a fa-
vor da homologação do Parecer
50, que trata sobre os caminhos
para o atendimento educacional
de estudantes com autismo.

O tema segue sem resposta do
MEC, ainda que seja louvável o aco-
lhimento dado pelo ministro Cami-
lo Santana ao tema, mostrando
assim os desafios que os gestores
tem ante a suas equipes que mui-
tas vezes deixam de dialogar de
forma democrática e efetiva, fato-
res primordiais para oitiva de de-
mandas e avançar naquilo que
mais importa: uma educação efeti-
vamente justa e inclusiva.

———
Flávia Marçal é advoga-
da, professora univer-
sitária e mãe atípica.
L u c e l m o  L a c e r d a  é
doutor em Educação,
gestor e autor do livro
“Autismo: uma bre-
víssima introdução”.

Pelo segundo ano consecuti-
vo, a Festa das Nações de Piraci-
caba contará com um plano espe-
cial de sustentabilidade, para ge-
renciar os resíduos gerados du-
rante os cinco dias de evento. A
ação, em parceria com a Essenci-
al Central de Tratamento de Re-
síduos, empresa do Grupo Am-
plitec Gestão Ambiental, terá uma
série de iniciativas, como aloca-
ção de lixeiras e contêineres espe-
cíficos para resíduos orgânicos e
recicláveis, além de várias ações
para incentivar a reciclagem. A
39ª edição da Festa das Nações,
que é apresentada pelo Ministé-
rio da Cultura e pela Tools Digi-
tal Services, acontece de 15 a 19
de maio, no Engenho Central.

Fabio Sanches, presidente da
Fenapi (Associação Cultural Fes-
ta das Nações), ressalta que na edi-
ção anterior o objetivo de implan-
tação do plano de sustentabilida-
de foi alcançado com sucesso, e os
resultados foram surpreendentes.
“Para esta edição, o trabalho está
sendo ainda mais detalhado, uma
vez que a organização agora pos-
sui dados históricos sobre a pro-
dução e os tipos de resíduos que
o evento gera. Além de ser um
evento cultural, turístico e soli-
dário, a festa é também sustentá-
vel, cuidando para que os impac-
tos ambientais sejam minimiza-
dos e compensados”, afirma.

A Essencial, além de patro-
cinadora, será responsável pelo
gerenciamento dos resíduos,
abrangendo coleta, transporte,

triagem, separação, recuperação
e destinação final, sempre com
respeito ao meio ambiente. No
evento de 2023, o plano de sus-
tentabilidade resultou na reci-
clagem de mais de 6,2 tonela-
das de resíduos, o que represen-
ta 40% do total de 15,5 toneladas
de resíduos sólidos gerados du-
rante os cinco dias de evento.

Heitor Pampolini, diretor da
Essencial, destaca as melhorias
para este ano. “Aumentamos em
50% o número de contêineres de
recicláveis para oferecer ainda mais
pontos de descarte. A correta sepa-
ração dos resíduos é um dos prin-
cipais desafios para uma efetiva
reciclagem. Materiais misturados
dificultam a separação e a recu-
peração, gerando maior desper-
dício de recursos naturais e ener-
gia. Com uma separação adequa-
da por parte do público, podería-
mos reciclar muito mais”, explica.

A empresa vai realizar ainda
a ação ReciclaMilhas para incen-
tivar o público a descartar corre-
tamente os resíduos recicláveis.
Em momentos predeterminados
da Festa das Nações, o público
poderá ir até o estande da empre-
sa e trocar copos plásticos e latas
de alumínio por itens vendidos
nas barracas de diversas nações.
“Estamos incentivando as pesso-
as a refletirem sobre como mui-
tos materiais que consideram lixo
podem, na verdade, ser transfor-
mados quando separados ade-
quadamente. Considerando que
toda valorização de resíduos tra-

balha em prol de uma economia
circular, estamos beneficiando o
próprio ecossistema do evento ao
apoiar as instituições participan-
tes”, acrescentou Pampolini.

Para incentivar a correta
separação dos resíduos pelo
público, serão implementadas
medidas educativas, incluindo
avisos no sistema de som e
campanhas nas redes sociais.

Por fim, é orientado aos
participantes da 39ª Festa das
Nações que separem dos reciclá-
veis os restos de alimentos, des-
cartando-os nas lixeiras para
Orgânicos, ao invés dos contêi-
neres para recicláveis. Papel e
papelão sujos de gordura, como
guardanapos, não são reciclá-
veis e também dever ser descar-
tados nas lixeiras de Orgânicos.

Realizada pela Fenapi, a Fes-
ta das Nações é promovida pela
Prefeitura de Piracicaba, por meio
do Fussp, com organização da Se-
cretaria Municipal de Governo, e
apresentada pelo Ministério da
Cultura e pela Tools Digital Servi-
ces. Uma parte dos recursos são
oriundos da Lei de Incentivo à
Cultura (Lei Rouanet), do Gover-
no Federal. Toda a renda da fes-
ta será revertida em prol de 19
instituições sociais de Piracicaba,
que representam as 17 nações.

INGRESSOS E HORÁRI-
OS – A venda antecipada de in-
gressos já está liberada, aos valo-
res de R$ 16 (inteira) e R$ 8 (meia-
entrada). Para adquirir, basta en-
trar no site oficial da festa (https://

festadasnacoes.org.br/), clicar
no botão Ingresso e escolher os
dias. Serão aceitos pagamentos
com cartão de crédito e pix.

Informações sobre gratui-
dade e meia-entrada, assim
como os termos para a entrada
de menores de idade estão dispo-
níveis no site, no botão Acesso à
Festa. A entrada de menores de
16 anos só será possível na com-

panhia de um adulto ou respon-
sável e com o preenchimento da
declaração necessária, disponível,
também, no botão Acesso à Festa.

Na quarta, quinta e sexta, dias
15, 16 e 17, a festa começa às 19h,
Na quarta se encerra à meia-noite,
na quinta, à 1h, e na sexta, às 2h.
No sábado, 18, começa às 11h e ter-
mina às 2h, e no domingo, 19, co-
meça às 11h e termina às 18h.

SERVIÇO
39ª Festa das Nações de
Pirac icaba,  apresentada
pelo Ministério da Cultura
e pela Tools Digital Servi-
ces. De 15 a 19 de maio,
no Engenho Central, aveni-
da Maurice Allain, 454. Site:
www.festadasnações.org.br.
Facebook: festadasnacoes-
depiracicaba. Instagram: fes-
tadasnacoesdepiracicaba.
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Em 2023 o plano de sustentabilidade resultou na reciclagem de mais de 6,2 toneladas de resíduos
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Piracicaba renova cadastro no
Mapa do Turismo Brasileiro
Interessados podem obter informações referentes ao turismo na cidade,
como dados econômicos, geração de empregos, visitantes, e outras
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Conselho municipal define
apoio às comissões locais
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Equipes de damas Piracicaba são destaques em Rio Claro
As equipes de damas e de xa-

drez da Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras) da Prefeitura de Piracicaba,
participaram no último sábado (4)
da fase regional dos Jogos da Ju-
ventude, disputada no Grupo Gi-
nástico Rioclarense, em Rio Claro.

Sob a coordenação de Marco
Ribeiro da APX (Associação Pira-
cicabana de Xadrez), o elenco mas-

culino de damas sagrou-se campeão
da competição e garantiu sua vaga
à fase final dos Jogos da Juventu-
de. A equipe feminina de damas fe-
chou sua participação na segunda
posição e ainda tem chances de par-
ticipar da fase estadual dos jogos.

O coordenador da equipe Se-
lam, Marco Ribeiro, fez uma ava-
liação positiva da participação pi-
racicabana na fase regional dos

Jogos da Juventude e disse que o
elenco de damas masculino de-
monstrou novamente que está
um nível acima das cidades da
região, o que já havia sido com-
provado nos Jogos Regionais de
2023. Segundo Ribeiro, as meninas,
mesmo com 12 anos, conquistaram
a segunda posição numa compe-
tição para atletas do sub-18.

“Agora é manter a preparação

dos atletas nos treinamentos mar-
cados sempre aos sábados, das 14h
às 18h, no Clube de Campo de Pi-
racicaba, onde é realizado o traba-
lho de aprofundamento das téc-
nicas com foco nos próximos
compromissos”, ressalta Ribeiro.

As equipes de xadrez da Se-
lam, masculina e feminina, termi-
naram suas participações na quar-
ta posição na classificação geral.

Fotos: Marco RibeiroAPX

Damas feminino de Piracicaba nos Jogos da Juventude Damas feminino, segunda colocada nos Jogos da Juventude

Equipe de xadrez nos Jogos da Juventude, em Rio Claro Equipe piracicabana de xadrez e damas nos Jogos da Juventude

Jogos da Juventude, fase regional, em Rio Claro Piracicaba na fase regional dos Jogos da Juventude
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Capela Monte Alegre, no bairro histórico Monte Alegre, em Piracicaba

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio do Departamento de Turis-
mo da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur), recebeu a vali-
dação para continuar no Mapa do
Turismo Brasileiro 2024. Ao ser
incluído no Sistema de Informa-
ções do Mapa do Turismo Brasi-
leiro (Sismapa), interessados po-
dem obter informações referentes
ao turismo na cidade, como da-
dos econômicos, geração de em-
pregos, visitantes, e outras. A vi-
gência do cadastro no Sistema do
Ministério do Turismo é de um ano.

O cadastramento no Mapa
confere ao município os certifica-
dos do Programa de Regionaliza-
ção do Turismo e para o Conselho
Municipal de Turismo. Ambos
também têm validade de um ano e
devem ser renovados após o seu
vencimento em 3 de maio de 2025.

Piracicaba foi classificada na
categoria B entre cinco que constam
no sistema (A, B, C, D e E). O proces-
so de categorização agrupa municí-
pios de acordo com o desempenho
de suas economias do turismo. Esse
agrupamento permite enxergar cada
município constante no Mapa do
Turismo Brasileiro de forma alinha-
da com as características de cada

local, otimizando a distribuição de
recursos públicos e orientando a
elaboração de políticas específicas
para cada categoria de município.

“A categoria B indica que o
município possui bons indicadores
econômicos no setor e é extrema-
mente positivo para cidade. A in-
serção na plataforma federal per-
mite que o município esteja integra-
do aos programas do governo fede-
ral e estadual”, completa a diretora
de Turismo, Alessandra Freire.

PIRACICABA NO MAPA –
A cidade faz parte da região turís-
tica da Serra do Itaqueri com ou-
tras 14 cidades do interior de São
Paulo, se destacando por suas raí-
zes históricas e culturais como
destino turístico. Os dados podem
ser acessados pela internet no en-
dereço:  www.mapa.turismo.gov.
br/mapa/init.html#/home .

MAPA DE TURISMO - O
Mapa é o instrumento instituí-
do no âmbito do Programa de
Regionalização do Turismo que
orienta a atuação do Ministério
do Turismo no desenvolvimento
das políticas públicas. É o Mapa
do Turismo Brasileiro que defi-
ne a área - o recorte territorial -
que deve ser trabalhada priori-
tariamente pelo governo federal.

Para um município participar
do Mapa do Turismo Brasileiro
deve comprovar a existência de ór-
gão ou entidade municipal respon-
sável pela pasta de turismo; com-
provar a existência de dotação or-
çamentária destinada ao turismo
e Quadro de Detalhamento de Des-
pesa - QDD vigentes; possuir, no
mínimo, um prestador de serviço
turístico, de cadastro obrigatório
no Ministério do Turismo, em si-
tuação regular no Sistema de Ca-
dastro (CADASTUR); comprovar
a existência de conselho ou fórum

municipal de Turismo ativo, apre-
sentar “termo de compromisso”,
conforme modelo disponibilizado
pelo Ministério do Turismo, assi-
nado pelo prefeito municipal e pelo
dirigente responsável pela pasta de
Turismo, aderindo, de forma es-
pontânea e formal, ao Programa
de Regionalização do Turismo.

A vigência do cadastro no Sis-
mapa é de um ano e varia de acor-
do com a data do Certificado emi-
tido pelo Mapa, portanto, os gesto-
res municipais de Turismo devem
realizar a renovação anualmente.

No último dia 30, o Plená-
rio do Conselho Municipal de
Saúde de Piracicaba se reuniu
em uma sessão ordinária presen-
cial na Câmara Municipal, com
um ponto de destaque na pauta:
a criação da Comissão Perma-
nente de Apoio e Incentivo às
Comissões Locais de Saúde. Esta
iniciativa foi apresentada para
votação durante a plenária.

Durante a reunião, foram de-
lineados os objetivos e planos de
ação da Comissão, com ênfase na
regularização das comissões locais
de saúde, começando pela zona
leste da cidade. O compromisso as-
sumido foi de visitar todas as uni-
dades de saúde, identificando
aquelas que não possuem comis-
sões locais e estabelecendo-as con-
forme as diretrizes estabelecidas
para esse fim. Esse esforço visa
garantir que todas as áreas da ci-
dade estejam adequadamente re-

Durante a reunião, foram delineados os objetivos e planos de ação da
Comissão, com ênfase na regularização das comissões locais de saúde
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presentadas e envolvidas no pro-
cesso de gestão da saúde local.

O presidente da Comissão,
Paulo Soares, e a vice-presidente,
Iraci Ronda, juntamente com a se-
gunda secretária, Sargento Carmem
Leite, destacaram a importância
desse trabalho para a melhoria con-
tínua dos serviços de saúde em Pi-
racicaba. A regularização e o
acompanhamento das comissões
locais de saúde são fundamentais
para fortalecer a participação da
comunidade na tomada de decisões
relacionadas à saúde pública.

“A criação dessa comissão per-
manente demonstra o comprome-
timento com a transparência, a
participação cidadã e o aprimora-
mento dos serviços de saúde em Pi-
racicaba, fortalecendo a integração
entre o poder público, profissionais
de saúde e a população em geral”,
destaca Paulo Soares, presidente
do Conselho Municipal de Saúde.

TTTTTURISMOURISMOURISMOURISMOURISMO

Prefeitura inicia a manutenção da
iluminação no Parque do Mirante

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Obras e Zela-
doria (Semozel), iniciou serviços de
manutenção para restabelecer a ilu-
minação do Parque do Mirante,
incluindo a cachoeira do canal de
água que passa por dentro da área.
Foram executadas reposição de
cabos que haviam sido furtados e
fechamento de caixas de passagem.

A área tem sofrido com cons-
tantes furtos de fiação elétrica, in-
viabilizando o uso do Parque à noi-
te. De acordo com a Semozel, cer-
ca de 75% da iluminação já está
funcionando normalmente.

A parte restante está em es-
tudo para execução dos serviços,
porque necessita de uma inter-
venção maior e mais demorada,
com aberturas na calçada para
que as tubulações sejam refeitas.

“Vamos agora analisar as

demais intervenções que preci-
sam ser feitas, para que a ilu-
minação seja totalmente resta-
belecida, permitindo que o Par-
que do Mirante, um dos princi-
pais pontos turísticos de Piraci-
caba, tenha mais segurança e
beleza à noite”, destaca Marcio
Marino, titular da Semozel.

GASTOS PÚBLICOS – As
ocorrências de furtos de fiação e
demais materiais elétricos em es-
paços públicos de Piracicaba é
frequente e, impactam negativa-
mente e diretamente o atendi-
mento à população, além de cau-
sar prejuízo aos cofres públicos.

Segundo dados da Secreta-
ria, a estimativa de valor gasto
com a reposição dos materiais
elétricos, incluindo fiação, fur-
tados nos anos de 2021, 2022 e
2023 é de mais de R$ 250 mil.

Foram executadas reposição de cabos que haviam
sido furtados e fechamento de caixas de passagem
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Prefeitura inicia obras para
pavimentação em concreto
Via também recebe recape asfáltico; obras acontecem de forma simultânea ao longo da via
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Prefeitura promove ações de combate ao abuso infantil

Seguindo com o pacote de re-
cape anunciado pelo prefeito Luci-
ano Almeida, que vai beneficiar
258 km de vias do município, a
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Semuttran (Secretaria Munici-
pal de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes), iniciou os pri-
meiros serviços para pavimenta-
ção em concreto na rua Corcova-
do, bairro Vila Sônia. As obras es-
tão concentradas no trecho do
Condomínio Piracicaba 3 até o Con-
domínio Ipê Roxo – por isso, have-
rá interdições parciais, com uma
das faixas de rolamento isolada.

A equipe executa terraplena-
gem no trecho, como forma de pre-
parar o solo para a aplicação do con-
creto. As obras integram o lote 1 do
pacote de recuperação dos pavimen-
tos das vias que estão danificados –
somente esta etapa vai atender cer-
ca de 45km da malha viária no
município, entre ruas e avenidas,
que têm fluxo intenso de trânsi-
to, incluindo veículos pesados.

ASFALTO – Além do concre-
to, a Prefeitura atua simultanea-
mente na via também com recape-
amento asfáltico, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria (Se-
mozel). Os serviços vão atender o
trecho que vai do Condomínio Re-
sidencial Piracicaba 3 até a rua Ri-
cardo Melotto. Os serviços consis-
tem no tratamento de pavimento,
adequações de bocas de lobo (rede
de drenagem) e aplicação da nova
massa asfáltica. Por conta das
obras, há interdições parciais, si-

nalizadas, ao longo da rua Cor-
covado. O recape asfáltico inte-
gra o lote 2 do pacote de 258 km.

“A rua Corcovado é bastante
extensa, é uma das principais vias
do bairro Vila Sônia e também dá
acesso à região de Santa Teresinha.
Mas especificamente no entorno
dos condomínios, o pavimento está
bastante degradado e, após análi-
se técnica, optamos por aplicar o
pavimento em concreto nesse local,
porque, dessa forma, além de toda
a base ser refeita, também teremos
um pavimento de alta durabilida-
de, visto que o PUC (Pavimento
Urbano em Concreto) tem garan-
tia de, no mínimo, 20 anos con-
tra danos causados pelos impac-
tos no pavimento, tonando-se
uma alternativa durável, com
vida útil prolongada, econômica
e eficiente”, explicou a titular da
Semuttran, Jane Franco Oliveira.

Além da maior durabilida-
de, o pavimento em concreto di-
minui o custo com manutenção
de veículos e a possibilidade de
ocorrência de acidentes, agiliza
o trânsito e diminui a poluição,
pois não deforma quando há ace-
leração, frenagem e provas de car-
gas dos veículos, além de necessi-
tar menor interferência de manu-
tenção preventiva e corretiva.

MAIS OBRAS – As obras
de pavimentação de concreto se-
guem ainda na avenida Rio Claro,
no bairro Areão; na avenida Co-
mendador Leopoldo Dedini e na
rua Antonio Borja Medina, no

Além do concreto, a via também está recebendo
recape asfáltico, no trecho entre o Condomínio
Residencial Piracicaba 3 até a rua Ricardo Melotto
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Unileste; e na avenida Pádua Dias,
no bairro Vila Independência.

Na avenida Rio Claro, a equi-
pe executa reciclagem e tratamen-
to de solo. Por conta dos serviços,
há interdição parcial da faixa da
esquerda, do viaduto Francisco
Avanzi (Chicão) até a saída para
Rio Claro. A faixa da direita está
liberada para o trânsito. Motoris-
tas que puderem evitar o trecho,
podem utilizar rota alternativa
pela avenida Limeira, seguindo
pelas rodovias Deputado Laércio
Corte (SP-147) e Ernesto Paterna-
ni, para, então, acessar a rodovia
Fausto Santomauro (SP-127).

Já na avenida Comendador
Leopoldo Dedini, os serviços se
concentram no trecho entre a ro-

dovia Margarida da Graça Mar-
tins (SP-135) até a rodovia Luiz
de Queiroz (SP-304). A interdi-
ção é das duas faixas do lado es-
querdo, no sentido rodovia Luiz
de Queiroz; o fluxo ocorre em
mão dupla (trânsito compartilha-
do) na pista oposta. Via receberá
drenagem e posterior pavimenta-
ção de concreto no trecho entra a
rodovia SP-135 e a SP-304.

Por fim, na Pádua Dias, as
obras acontecem no trecho entre
a rua Bela Vista até o acesso à
avenida Alberto Vollet Sachs. Por
isso, a faixa da esquerda, no sen-
tido Piracicaba-Americana, está
interditada para o desenvolvi-
mento dos serviços de drenagem
e pavimentação de concreto.

A campanha Maio Laranja, de
conscientização ao Dia Nacional de
Combate ao Abuso e Exploração
Sexual de Crianças e Adolescentes,
já começou e com ela, diversas ações
serão realizadas no mês. A Prefei-
tura, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência e Desenvol-
vimento Social (Smads), promove
o enfrentamento, visando consci-
entizar a sociedade sobre a prote-
ção de crianças e adolescentes.

As atividades que ocorrerão
nos serviços e em espaços públicos
reunindo usuários e profissionais
que atuam com crianças e adoles-
centes, contam com rodas de con-
versa, passeatas, teatro, panfleta-
gem, exibição de curtas-metragens,
oficinas de confecção de brinque-
do reciclável, boneco de graveto e
de musicalização e contação de his-
tórias. Além disso, nos dias 17, 20,
22, 23 e 24/05, das 8h40 às 9h15,
trabalhadores da rede socioassis-
tencial devem participar de entre-
vistas na rádio Educativa FM, com
assuntos relacionados ao tema.

No dia 9/05, às 9h30, haverá
roda de conversa conduzida pela
equipe do Epsemc Centro, no Cras
Piracicamirim, para responsáveis e
cuidadores de pessoas com defici-
ência atendidos no Programa Ha-
bilitação e Reabilitação (PHR). Dia
14/05, às 9h, também no Cras Pi-
racicamirim, será realizado bate-
papo com a equipe do Creas, volta-
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Passeata em combate ao abuso infantil,
realizada no bairro Novo Horizonte em 2023

Acontece amanhã (10), às
20h, no hall do Teatro Municipal
Dr. Losso Netto, o show Cami-
nhos do Nosso Choro, interpreta-
do pelo conjunto Regional da Vila.
O projeto foi contemplado pelo
Proac (Programa de Ação Cultu-
ral de São Paulo) e tem apoio da
Prefeitura por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural). A entrada é gratuita e os
ingressos serão distribuídos
uma hora antes da apresentação,
com sugestão de doação de um
quilo de alimento não perecível.

O show tem como temática
central o choro produzido no in-
terior do Estado de São Paulo
nas últimas décadas, valorizan-
do a história e a tradição desse
gênero musical, e dos composito-
res e instrumentistas. No reper-
tório composições de autoria dos
membros do Regional da Vila e de
músicos representativos do gêne-
ro. As obras contemplam diversos
ritmos do universo do choro: pol-
ca, maxixe, valsa, choro samba-
do, samba choro e schottisch.

do às pessoas idosas e familiares
de crianças e adolescentes atendi-
dos no CCInter Jardim Oriente.

Nos dias 09, 16 e 23/5, aconte-
ce a exibição do curta-metragem O
silêncio de Lara no Cras Mário De-
dini e após, rodas de conversa sobre
os impactos negativos no desenvol-
vimento da criança e do adolescente.
Dia 24/05, passeata contra o abuso e
exploração sexual de crianças e
adolescentes e entrega de folhetos
com informações sobre canais de
denúncias e tipos de abuso infan-
til, no território do Mário Dedini.

No sábado, dia 25/05, a partir
das 10h, a população poderá parti-
cipar de atividade coletiva e conta-
ção de histórias no Centro Comuni-
tário do Cantagalo. A iniciativa é da
rede socioassistencial do São José.

Nos dias 28 e 29/05, alunos
das escolas municipais Professora
Elizabeth Consolmagno Cruz e
Professora Ida Francez Lombardi
serão convidados a assistirem ao
teatro temático apresentado por
crianças e adolescentes do CCIn-
ter Parque Piracicaba e Parque dos
Sabiás, como uma ação articula-
da pelo Cras Novo Horizonte.

Para fechar a programação,
no dia 29/05, às 9h30, o Cras Jar-
dim São Paulo, junto do Progra-
ma Criança Feliz e equipe Espaço
PIPA do Programa de Habilita-
ção de Reabilitação para pessoas
com deficiência, realizam ações

que incluem roda de conversa,
piquenique e oficinas de brinque-
dos recicláveis, de boneco de gra-
veto e de musicalização. As ativida-
des acontecem na quadra poliespor-
tiva do Jardim Monte Líbano.

“As ações de combate ao abu-
so e exploração sexual de crianças
e adolescentes são necessárias para
lembrar um assunto tão importan-
te quanto o enfrentamento. Estamos
engajados a realizar ações pontuais
em vários espaços públicos a fim de
promover a sensibilização da socie-
dade para as denúncias de casos
de abuso e proteção de crianças e

adolescentes”, ressalta a secretária
da Smads, Euclidia Fioravante.

18 DE MAIO – A data ins-
tituída pela Lei Federal n.º 9.970/
00 marca a luta pela proteção de
crianças e adolescentes contra cri-
mes de abuso e exploração sexu-
al, fazendo referência ao crime
ocorrido na cidade de Vitória,
Espírito Santo, em 1973, que viti-
mou a menina Araceli Cabrera
Crespo, sequestrada, violentada
e assassinada aos oito anos de
idade – um crime que chocou todo
o país e ficou conhecido como o
Caso Araceli, ainda impune.
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Regional da Vila foi criado no ano de 2018
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Hall do Teatro recebe o show
‘Caminhos do Nosso Choro’

REGIONAL DA VILA - É
um conjunto musical de choro
criado no ano de 2018, que nas-
ce dentro de um programa ra-
diofônico mensal intitulado Ca-
minhos do Choro pela rádio
Unicamp, com o objetivo de res-
gatar e reinterpretar o repertó-
rio e os ritmos ligados ao gêne-
ro, revivendo compositores e in-
térpretes como Ernesto Nazare-
th, Pixinguinha, Jacob do Ban-
dolim, Waldir Azevedo, Izaias
Bueno e Garoto. Formado por
Eduardo Pereira (cavaquinho),
Guilherme Sakamuta (bandolim),
Mauricio Guil (violão 7 cordas) e
Gabriel Peregrino (pandeiro).

SERVIÇO
Caminhos do nosso choro
com o conjunto Regional da
Vila. Amanhã (10), às 20h, no
hall do Teatro Municipal Dr.
Losso Netto. Duração 90 mi-
nutos. Classificação: Livre. A
entrada é gratuita e os in-
gressos serão distribuídos 1
hora antes da apresentação.
Informações: 3403-2600.
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Festival de Ginástica Acrobática
acontece no próximo sábado (10)

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras), promove no próximo sábado
(11), a partir das 8h30, o 1º Festi-
val de Ginástica Acrobática, com
entrada gratuita para a população.
O evento conta com a participação
de alunas de ginástica acrobática que
integram o PDB (Programa Des-
porto de Base) nas turmas de inici-
antes, intermediários e avançados.

A coordenadora do festival, a
professora de Educação Física da
Selam, Maria Dilailça Trigueiro de
Oliveira Ferreira, explicou que o
objetivo dessa atividade é permitir
que as alunas possam ter a experi-
ência e a vivência em apresentações

ao público, com séries preparadas
de acordo com as exigências da
Federação Paulista de Ginástica.

“Eventos como estes são
oportunidades para que as crian-
ças e as adolescentes possam
apresentar a seus pais e respon-
sáveis, o que elas aprendem nas
aulas gratuitas oferecidas pela Pre-
feitura”, ressalta Maria Dilailça.

SERVIÇO
1º Festival de Ginástica Acro-
bática, no Ginásio Multidis-
ciplinar Walter Ferreira da
Silva, localizado na avenida
Abel Pereira, esquina com
avenida Madre Maria Teodo-
ra, s/nº, Jaraguá. Evento
gratuito e aberto ao público.

Festival de Ginástica Acrobática
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Desmatamento na Amazônia
tem o menor nível em 5 anos

A Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto, um
equipamento mantido pela Prefei-
tura por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural),
recebe amanhã (10), das 14h às
17h, o India Fest, evento que cele-
bra a cultura indiana. Haverá
música, yoga, meditação e mostra
fotográfica de André Boaretto. A
entrada é gratuita e a organiza-
ção é do Brahma Kumaris e do
Centro Cultural da Índia – São
Paulo, com apoio da Semac.

O festival será inaugurado
com a melodia dos sinos tibeta-
nos, seguida por boas-vindas da
diretora do Centro Cultural da
Índia, Jyoti Kiran. O programa
ainda terá uma apresentação es-
pecial da Brahma Kumaris, mú-
sica clássica indiana com Juni-
or Patreze no Sitar, danças fol-
clóricas e clássicas indianas
pelo Grupo Amizade, uma ses-
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Debate a qualidade dos serviços
de pavimentação volta à pauta
Propositura que prevê laudos técnicos volta à pauta nesta quinta-feira (9), depois de 4
reuniões ordinárias. Vereadores devem ainda votar PLC que proíbe animais acorrentados

A preocupação com a qualida-
de do material empregado nos ser-
viços de pavimentação no municí-
pio vai voltar à pauta da Câmara
Municipal de Piracicaba, na 27ª
Reunião Ordinária, nesta quinta-
feira (9), a partir das 19 horas.

A Pauta da Ordem do Dia
traz, mais uma vez, o projeto de
lei nº 47/2024, de autoria da ve-
readora Sílvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é
Sua, que prevê a obrigatorieda-
de de apresentação de laudos
técnicos referentes a serviços de
pavimentações, recapeamentos e
operações tapa-buracos presta-
dos por empresas no município.

O projeto estabelece que o
laudo deve ser assinado por pro-
fissional da área, garantindo a
durabilidade e a qualidade do
material e da execução dos servi-
ços. Além disso, determina que
os relatórios da análise qualitati-
va devem ser divulgados nos si-
tes da Prefeitura. Outra possibili-
dade prevista na matéria é a cele-
bração de Termos de Cooperação
Técnica com instituições de ensi-
no para a realização dos laudos.

A propositura entrou na
pauta 23ª Reunião Ordinária, no
dia 25 de abril, mas teve sua vo-
tação adiada a pedido da autora.
O tema também já foi apresenta-
do no ano passado, através do PL
53/2023. Na ocasião, a matéria
chegou a ser aprovada em primei-
ra discussão, mas foi rejeitada na
votação em segundo turno.

O projeto de lei 47/2024, em
seu artigo 4º, traz que “o material
proveniente das operações de fre-
sagem quando dos recapeamentos,
mesmo que executado por tercei-
ros, é de propriedade do município
e a este deve ser restituído para re-
ciclagem” e que, sempre que possí-
vel, considerada a natureza da
obra, “será utilizado material eco-
lógico e/ou reaproveitado”.

Silvia Morales, na justificati-
va, defende que “é de suma impor-
tância que o controle seja realizado
para garantir a segurança e quali-
dade do pavimento aplicado, con-
siderando que a massa de pavimen-
to não deve apresentar temperatu-
ra inferior a 115ºC no momento de
sua aplicação, entre outros”.

Ela ainda aponta que os re-
síduos de fresagem “caracteri-
zam um material de grande va-
lor monetário, devendo ser res-
tituído ao município, consideran-
do ser de sua propriedade medi-
ante contratação”, e diz que “isso
possibilitará que o município
destine o melhor uso para o ma-
terial, que é 85% reciclável”.

Animais presos e acorrentados
- Também integra a Pauta da Or-
dem do Dia o projeto de lei comple-
mentar 03/2024, de autoria de
Alessandra Bellucci (Avante), que
busca proibir no município que
animais sejam mantidos presos em
correntes e assemelhados, “impe-
didos de locomoção, prejudicando
sua saúde e seu bem estar.”

A propositura pretende acres-

cer a norma à Lei Complementar
nº 178, de 11 de janeiro de 2006,
que “dispõe sobre a consolida-
ção da legislação que disciplina
o Código de Posturas do Muni-
cípio e dá outras providências”.

O projeto segue com substi-
tutivo da CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação), que
define que “entende-se por ‘man-
ter animais presos a correntes e
assemelhados’ qualquer meio de
aprisionamento, permanente ou
rotineiro, do animal a um objeto
estacionário por períodos contí-
nuos, sendo também proibido
que fiquem em espaços inade-
quados a seu porte, privando-os
de sua livre movimentação”

Há a previsão de que animais
considerados perigosos ou agres-
sivos possam ser presos em “local
adequado a seu tamanho e por-
te”, desde que observados critéri-
os como a adoção de sistema de
contenção “vai e vem”, rente ao
piso, e não suspenso, de, no míni-
mo, 8 metros de extensão, que não
cause desconforto, estrangula-
mento, e excesso de peso; que per-
mita a ampla movimentação do
animal; que possibilite acesso ao
abrigo de alimentação e água,
bem como a realização das neces-
sidades fisiológicas do animal.

Ficam de fora da regra os
animais que estejam em circula-
ção com o tutor, quando portan-
do corrente, guia ou similar, e os
animais acorrentados, pontual-
mente, para limpeza de calçada

ou outras atividades temporárias,
“pelo tempo necessário à execução
do serviço ou da atividade”.

O substitutivo também traz que
o descumprimento da norma acar-
retará aos proprietários a proibição
de se reaver a guarda do animal
agredido ou de se adotar outro, “du-
rante o prazo de 5 (cinco) anos, sem
prejuízo da aplicação das outras
penalidades cabíveis previstas neste
artigo e na legislação em vigor.”

OUTRAS PROPOSITU-
RAS - Estão ainda pautadas para a
reunião ordinária desta quinta-fei-
ra as deliberações de dois projetos
de decreto legislativo que concedem
títulos honoríficos, de dois requeri-
mentos e de quatro projetos de lei
em primeira discussão, dos quais
três pretendem acrescer eventos ao
Calendário Oficial do Município e
um busca denominar via pública.

Não há inscritos para a Tribu-
na Popular da 27ª Reunião Ordi-
nária, e o Expediente será suspen-
so para a entrega da moção 219/
23, de aplausos à Produtora “Fra-
me7 Cinema” pelos seus 10 anos de
atuação na área audiovisual.

A 27ª Reunião Ordinária pode
ser acompanhada ao vivo pela TV
Câmara (sintonizada nos canais
11.3 em sinal aberto digital, 4 da
Claro/Net e 9 da Vivo Fibra, no site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
nos perfis no Facebook e no You-
Tube. A sessão é também trans-
mitida pela Rádio Câmara Web
e, a partir das 20 horas, pela
Rádio Educativa 105,9 FM.

Biblioteca Municipal recebe evento que celebra a cultura indiana

Divulgação
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Biblioteca recebe evento que
celebra a cultura indiana

são de exercícios de hatha yoga
com Jaque Borges e meditação
guiada para iniciantes condu-
zida pela Brahma Kumaris.

O Índia Fest também abriga a
exposição Faces da Índia, com 15
fotos de viagens que o produtor
André Boaretto fez à Índia, em 2014
e 2023, retratando várias facetas
daquele país. “Começou com a ideia
de várias Índias numa mesma Ín-
dia. E também a questão dos
rostos, com closes, captando
bem a espiritualidade e peculiari-
dade daquele povo”, conta Boaret-
to. A exposição permanece mon-
tada apenas durante o evento.

SERVIÇO
India Fest. Amanhã (10), das
14h às 17h, na Biblioteca Mu-
nicipal Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto. Entrada gratuita.
Na rua Saldanha Marinho,
333. Informações: 3433-3674.

Os dados mais recentes divul-
gados pelo Instituto Nacional de
Pesquisas Espaciais (Inpe) reve-
lam que o desmatamento no bio-
ma Amazônia durante a tempo-
rada 2022/2023 foi o menor dos
últimos cinco anos, registrando
uma área desmatada de 9.064
km². Isso representa uma redução
de 46,5% em comparação com o
período anterior (temporada 2021/
2022), indicando uma tendência
positiva na preservação dessa im-
portante região florestal do país.

Segundo Ana Clis Ferreira,
porta-voz da frente de Florestas
do Greenpeace Brasil, essa queda
no desmatamento reflete uma re-
tomada de políticas ambientais de
fiscalização e controle no ano an-
terior. No entanto, ela alerta para
a paralisação dessas políticas du-
rante a maior parte de 2024 devi-
do às condições de trabalho dos
servidores do Ibama e ICMBio.

Por outro lado, o desmata-
mento no Cerrado, no mesmo pe-
ríodo, atingiu o maior patamar em
sete anos. Os dados revelam que
quase metade do desmatamento
no Cerrado está concentrada em

apenas dois estados: Maranhão
(26%) e Tocantins (20%). O MA-
TOPIBA, região que engloba par-
tes do Maranhão, Tocantins,
Piauí e Bahia, apresentou 75% da
taxa de desmatamento no bioma.

Ferreira ressalta a necessi-
dade de implementação de polí-
ticas ambientais eficazes no Cer-
rado e o fortalecimento da fisca-
lização na região para conter o
crescimento do desmatamento.

Enquanto isso, dados do sis-
tema Deter do Inpe indicam uma
queda no desmatamento na
Amazônia em abril, pelo quarto
mês consecutivo. No entanto,
Ferreira adverte que o período
mais crítico para o desmatamen-
to na região está próximo, conhe-
cido como “verão amazônico”,
quando são esperadas taxas de
crescimento do desmatamento
devido à maior seca na região.

A necessidade de medidas
urgentes para conter o desma-
tamento na Amazônia e no Cer-
rado é destacada, ressaltando
a importância da preservação
desses biomas para o equilíbrio
ambiental e a biodiversidade.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) encaminhou dois ofí-
cios à Prefeitura solicitando
melhorias para a Escola Es-
tadual “Professor Attilio Vidal
Lafrata”, no Jardim Costa
Rica. Os ofícios foram elabo-
rados após visita realizada
pelo parlamentar à unidade
educacional. No ofício 42/
2024, o vereador solicita o re-
forço de patrulhamento ou ron-
da ostensiva no entorno da
escola, com “especial aten-
ção” para o período de saída

dos alunos, às 14h. Já no ofí-
cio 44/2024, Pedro Kawai
pede melhorias na rampa im-
provisada de entrada de veí-
culos, uma vez que a entrada
enfrenta problemas devido à
condição irregular da estrada
de terra. “É imprescindível a
realização de uma manuten-
ção na rampa de entrada de
veículos, pois a condição
atual apresenta irregularida-
des que comprometem a se-
gurança e o acesso à esco-
la”, destaca Pedro Kawai.

ESCOLA ATTILIO VIDAL LAFRATA

Assessoria Parlamentar

O vereador  Pedro Kawai
(PSDB) protocolou a indica-
ção 1916/2024, solicitando
a limpeza em geral da pra-
ça Kiyoshi Mizzuhira, loca-
lizada na rua Irineu Loran-
di, no bairro Vila Monteiro.
De acordo com relatos dos
moradores,  a praça,  que
conta com um parque in-
fantil e uma academia ao ar
livre, encontra-se em esta-
do de abandono. Restos de
poda, galhos caídos desde
o início do ano e fezes de

pássaros  nos  apare lhos
são  a lgumas  das  s i tua -
ções que dominam o local.
“Os moradores estão pre-
ocupados com a situação
de abandono da praça. Até
um galho enroscado na fi-
ação está presente há me-
ses,  o  que agrava a inda
mais a preocupação. É fun-
damental que providências
sejam tomadas para revita-
lizar esse espaço tão impor-
tante para a comunidade da
Vila Monteiro”, destacou.

PRAÇA NA VILA MONTEIRO

Assessoria Parlamentar
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Em audiência, Bebel critica
decreto do governador que
ataca a educação inclusiva
“Esse decreto aprofunda a desigualdade e exclusão, uma vez que exime o
estado da contratação dos professores auxiliares”, afirma a parlamentar

Fotos: Divulgação

Na audiência, pais e familiares de autistas cobraram
o respeito à lei da inclusão no Estado de São Paulo

Na audiência, a deputada Professora Bebel criticou o decreto do
governador Tarcísio, que penaliza as famílias de estudantes autistas

A deputada estadual piracica-
bana Professora Bebel (PT) coor-
denou na última terça (7), na As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo (Alesp), audiência públi-
ca que debateu os impactos do De-
creto Estadual 68.415/2024, do
governador do Estado de São Pau-
lo, Tarcísio de Freitas, sobre a edu-
cação especial inclusiva na rede es-
tadual de ensino, retirando a res-
ponsabilidade do Estado de con-
tratar professores auxiliares, o que
foi duramente criticada pela parla-
mentar e pelos demais participan-
tes. A audiência, promovida pelo
mandato da própria deputada Pro-
fessora Bebel e pela bancada de
deputados da Federação “Brasil
da Esperança”, formada pelo PT-
PV-PCdoB, reuniu deputados, es-
pecialistas e familiares de crian-
ças e jovens autistas que repudia-
ram o decreto estadual que obriga
as famílias a contratarem profis-
sionais para acompanharem seus
filhos nas escolas, caso não pos-
sam desenvolver a atividade.

Participaram como pales-
trantes Beatriz Critelli, doutora
pela USP no programa Interuni-

dades em Ensino de Ciências pelo
Instituto de Física, com enfoque
em Surdocegueira e  professora
efetiva da Universidade Federal
de São Paulo; Cristiane Daniel -
Tia de autista, pós-graduada em
gestão pública pela FESPSP, que
integra a equipe administrativa
da Associação Brasileira da sín-
drome de Williams e Conselho
Municipal da pessoa com defici-
ência do município de São Paulo
e do Conselho Estadual de Saú-
de; Adriana Guimarães, mãe ati-
vista, diretora da ASTURBA, bi-
óloga e pedagoga; Fernanda Ga-
lindo Araújo e Alex Galindo, seu
filho, portador de distrofia mus-
cular de Duchenne; Fláudio Li-
mas, diretor da APEOESP, cujo
filho Felipe tem síndrome de Wi-
lliams. Estiveram presentes tam-
bém o líder da bancada da Fede-
ração, deputado Paulo Fiorilo, a
deputada Marcia Lia, a vereado-
ra Taize Braz, de Catanduva,
além de representantes da Apeo-
esp, AFUSE, APASE e CTB.

Durante a audiência foram
feitos diversos depoimentos to-
cantes, expondo tantas histórias

de dificuldades, amor e supera-
ção, assim como as falas das es-
pecialistas deixaram claro que o
decreto do governador é incons-
titucional no que se refere à nega-
tiva do Governo do Estado em
garantir a cada estudante com
deficiência a presença nas escolas
de atendente pessoal e todos os
profissionais de apoio necessários
para que se promova inclusão ver-
dadeira, garantindo os direitos
educacionais desses estudantes.

Para a Professora Bebel,  que
também é segunda presidenta da
Apeoesp, foi um riquíssimo encon-
tro, “no qual pudemos ouvir não
apenas o posicionamento de espe-
cialistas sobre as políticas do atu-
al governo para a Educação Espe-
cial como, sobretudo, os depoimen-
tos de pessoas com deficiência e
seus familiares sobre todas as li-
mitações das políticas das políti-
cas inclusivas na área da educa-
ção, agora agravadas pela edição
do Decreto 68.415/2024 do gover-
nador Tarcísio de Freitas, que pro-
move a omissão do Estado frente
às necessidades dos estudantes
com deficiência e suas famílias, dei-

xando por sua conta garantir aten-
dente pessoal a esses estudantes
nas escolas estaduais”, destaca.

Ficou estabelecido que as
conclusões, sugestões e propos-
tas que foram apresentadas nes-
ta audiência serão levadas à ban-
cada da Federação “Brasil da Es-
perança”. “Nosso mandato popu-
lar trabalhará no sentido de con-
cretizá-las e prosseguiremos lu-
tando pela revogação deste decre-
to, como prevê nosso PDL 15/
2024, que tramita na Casa. Neste
sentido, vamos à Secretaria da
Saúde, à Secretaria da Pessoa
com Deficiência e a todas as ins-
tâncias necessárias para reverter
este retrocesso”, enfatiza Bebel.

Bebel, inclusive, já ingres-
sou com representação junto ao
Ministério Público solicitando a
revogação de decreto do gover-
nador do Estado de São Paulo.
“Esse decreto aprofunda a de-
sigualdade e exclusão, uma vez
que exime o estado da contra-
tação dos professores auxiliares,
até então assegurados por meio
de liminares conquistadas na
justiça pelas famílias”, critica.

Pelo segundo ano seguido, Pi-
racicaba volta a realizar uma edi-
ção do Pint of Science, o maior
evento mundial de divulgação ci-
entífica sediado em bares e restau-
rantes e que acontecerá nos dias
14 e 15 de maio, a partir das 19h,
em uma cervejaria da cidade. O
evento tem entrada gratuita.

“O Pint of Science é um brinde
à ciência e esse ano acontecerá si-
multaneamente em 25 países. No
Brasil, serão 179 cidades, 56 a mais
do que no ano passado. Esse nú-
mero coloca o país como o maior
em número de participantes desse
festival mundial de divulgação ci-
entífica”, informou o professor Alex
Virgilio, do Centro de Energia Nu-
clear de Agricultura (Cena/USP),
coordenador local do evento.

No ano passado já houve
um recorde de participação com
123 cidades se unindo à inicia-
tiva, marca que será superada
este ano, com a inclusão de mu-
nicípios que nunca sediaram o
evento, e o retorno de várias ci-
dades que haviam deixado de
participar da edição anterior.

“Aproximar a ciência da soci-
edade de forma descontraída e
acessível é o principal objetivo do
festival, que busca estabelecer um
diálogo aberto e informal entre os

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Piracicaba volta a receber
o ‘Pint of Science’

cientistas e o público, proporcionan-
do uma experiência única e diver-
tida”, completou Alex Virgilio.

Em Piracicaba, durante dois
dias, o festival Pint of Science le-
vará para a mesas do bar quatro
professores, de diferentes áreas,
para debater ciência e apresentar
pesquisas. Participarão docentes
e pesquisadores de quatro insti-
tuições: Cena/USP, FOP/Uni-
camp, Unicep São Carlos e UAM
Piracicaba. Mais informações ht-
tps://pintofscience.com.br/

PROGRAMAÇÃO — A pro-
gramação desta edição contará
com quatro palestras, sendo duas
por dia: Dia 14/5 (terça-feira) -
Tema: Detetives Forenses - Como
os isótopos podem identificar
fraudes? - Com o professor Luiz
Antonio Martinelli - Cena/USP

Tema: CSI Piracicaba - Como
a odontologia legal pode elucidar
crimes? Com o professor Eduar-
do Daruge Jr. - FOP/Unicamp

Dia 15/5 (quarta-feira) -
Tema: É o fim da picada! - A
ciência no combate à dengue -
Com a professora Mara Lúcia
Gravinatti - Unicep São Carlos.

Tema: Dá barato? - Desmitifi-
cando o uso medicinal da canna-
bis - Com a professora Talita Bona-
to de Almeida - UAM Piracicaba

Nesta quarta-feira (8), o vere-
ador Acácio Godoy (Avante)
atendeu ao chamado da po-
pulação do bairro Santa Fé I
para averiguar a situação da
passarela que liga o local ao
bairro Santa Fé II e que fica
entre as ruas Carlos Chagas
e Laura F.de Campos Ferrari.
O vereador verificou que a
passarela se encontra com
vários problemas e que é ne-
cessário adotar providências
com urgência. Ele lembrou

que é um local bastante utili-
zado pelas crianças para irem
à escola e demais morado-
res. Os problemas encontra-
dos pelo vereador vão desde
piso solto até falta de tela de
proteção nas laterais da pas-
sarela, mato alto, lixo e entu-
lhos no entorno da passare-
la. O vereador encaminhou
para o Executivo os pedidos
de intervenção no local atra-
vés das indicações de nº
1929,1930 e 1931/2024.

LIXO E MATO ALTO
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Moção de aplausos destaca legado
e compromisso da CPFL Paulista
Honraria da Câmara de Vereadores de Piracicaba foi entregue
ao presidente Roberto Sartori e à consultoraTalita Pinotti
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Prefeitura convoca
233 novos professores

Raspadores de língua e halitose
Recentemente viralizou uma “trend” no

TikTok, em que algumas pessoas dizem que
o raspador de língua é a solução para resol-
ver o mau hálito. Mas, será que é verdade?

Para esclarecer o assunto, o cirurgião
dentista, especialista em halitose e inte-
grante da Câmara Técnica de Dentística
do Conselho Regional de Odontologia de
São Paulo, Mário Sérgio Giorgi, explica
que o hábito de higienizar a língua com o
objetivo de remover o acúmulo de saburra
lingual (principal causa do mau hálito),
existe desde a antiguidade.

A halitose ou mau hálito é um odor desa-
gradável da cavidade oral, que pode ser clas-
sificada em halitose real ou imaginária.

De acordo com o dr. Mario Sergio, a
remoção mecânica da saburra é recomen-
dada para o controle da halitose e o raspa-

dor é uma das opções para a higienização
da língua. Nesse sentido, ele esclarece que
o mau cheiro está associado à cavidade
oral e os principais responsáveis pela hali-
tose são os chamados compostos sulfura-
dos voláteis, que estão depositados na lín-
gua, chamados de saburra lingual.

O especialista explica que a principal
área de concentração desses compostos
é o dorso da língua, pois sua anatomia fa-
vorece o acúmulo de células epiteliais des-
camadas, bactérias, além de restos alimen-
tares, formando a saburra lingual, que pos-
sui uma coloração branca ou amarelada.

Ele reforça, ainda, que a remoção me-
cânica é recomendada como cuidado ca-
seiro para controle da halitose, pois reduz
a concentração de saburra, melhorando in-
clusive a percepção de sabores.

Moção de aplausos reconhece serviços prestados pela empresa

Assessoria Parlamentar

consultora Talita Pinotti no rela-
cionamento com as autoridades.
Oliveira também reconheceu os
desafios enfrentados pelos profis-
sionais da empresa no dia a dia.

Roberto Sartori, diretor-pre-
sidente da CPFL, agradeceu pela
homenagem e destacou a impor-
tância dos vereadores no enca-
minhamento das demandas da
população. Ele também mencio-
nou os investimentos da empre-
sa na região metropolitana de Pi-

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba participou, nesta terça-
feira (7), de uma cerimônia na
sede da CPFL (Companhia Pau-
lista de Força e Luz) em Campi-
nas, representada pelo vereador
Valdir Vieira Marques, o Para-
ná, e pelo presidente Wagner Oli-
veira, o Wagnão, ambos do PSD.
Na ocasião, foi entregue a mo-
ção de aplausos 25/2024 em re-
conhecimento aos serviços pres-
tados pela empresa, especialmen-
te pela sua atuação na região de
Piracicaba e em todo o Brasil.

O vereador Paraná destacou
a relevância da homenagem, res-
saltando os 110 anos de dedica-
ção da empresa à comunidade lo-
cal, em especial sua prontidão e
eficiência na restauração do for-
necimento de energia após even-
tos climáticos adversos ocorridos
em 2023. Ele também reconheceu o
esforço da equipe da CPFL, que tra-
balha incansavelmente para garan-
tir o bem-estar da população.

O presidente da Câmara, Wag-
ner Oliveira, expressou sua satis-
fação em participar do evento e re-
lembrou sua aspiração de trabalhar
em uma grande empresa como a
CPFL. Ele parabenizou o vereador
Paraná pela iniciativa da homena-
gem e destacou o papel crucial da

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Educa-
ção, convocou 233 novos profissi-
onais para o preenchimento das
vagas do Edital do concurso pú-
blico 02/2022 e do processo seleti-
vo 01/2024, para professor de
Educação Infantil e Ensino Fun-
damental. A publicação com a con-
vocação foi feita no Diário Oficial
de ontem, 07/05. (diariooficial.
piracicaba.sp.gov.br/2024/05/07/).

Foram convocados 91 profes-
sores de Educação Infantil, sendo
21 efetivos e 70 temporários, e 142
professores temporários de Ensino
Fundamental. De acordo com o
Departamento de Planejamento da
SME, após finalizado o processo de
contratação, a previsão é que os
temporários comecem a trabalhar
em 03/06 e os efetivos em 12/06.

“Estamos avançando e nos
aproximando de alcançar a convo-
cação dos servidores que a Educa-
ção demanda. Com esse reforço em
nosso quadro, a Rede Municipal re-
duz consideravelmente seu déficit de
servidores, promovendo a qualida-
de no atendimento aos nossos alu-
nos, aliviando a carga de trabalho
dos servidores e aprimorando o
ambiente escolar”, destaca o secre-
tário de Educação, Bruno Roza.

Os profissionais temporários
do Ensino Fundamental e de Edu-
cação Infantil deverão compare-
cer ao Anfiteatro do Centro Cívico
(rua Antonio Correa Barbosa,
2.233, no piso térreo) no dia 14/
05/2024, às 9h e às 14h, respecti-
vamente, munidos dos documen-
tos da listagem divulgada no D.O.

racicaba e fez um apelo à solida-
riedade para com os gaúchos afe-
tados por desastres naturais.

A consultora Talita Pinotti
agradeceu pela homenagem e reite-
rou o compromisso da CPFL em
atender às demandas dos vereado-
res. Ela também apresentou as ins-
talações da empresa em Campinas.

Segundo dados da Agência
Nacional de Energia Elétrica
(ANEEL) e da Associação Brasi-
leira de Distribuidoras de Energia

Elétrica (ABRADEE), a CPFL Pau-
lista é reconhecida pela qualidade
de seus serviços e pelo compromis-
so socioambiental. A empresa tem
investido em melhorias na infra-
estrutura elétrica da região de Pi-
racicaba, visando oferecer um ser-
viço mais eficiente e ágil aos seus
clientes. Diversos projetos estão
em andamento para fortalecer o
sistema elétrico e garantir o for-
necimento de energia seguro e
confiável para a população local.

Além das convocações, está em andamento o concurso público
que visa o preenchimento de 37 vagas na área da Educação

Divulgação

Já os classificados como efe-
tivos (regime estatutário) para
professor de Educação Infantil
devem comparecer ao mesmo lo-
cal (Anfiteatro do Centro Cívico),
no dia 20/05/2024, às 9h.

CONCURSO – Além das
convocações, o concurso público
que visa o preenchimento de 37
vagas em diversos cargos na área
da Educação está em andamento.
As provas objetivas estão previstas
para o dia 19 de maio de 2024, em
local e horário a serem divulgados
no site da Fundação Vunesp, Diário
Oficial do Município e site da Prefei-
tura (www.piracicaba.sp.gov.br).

São 10 vagas para professor
de Ensino Fundamental, 10 vagas
para escriturário de escola, 10 va-
gas para merendeiro, três vagas
para monitor de informática, três
vagas para técnico em microinfor-
mática e uma vaga para jornalista.

O concurso será composto por
provas de conhecimentos gerais e
específicos, variando de acordo com
o cargo pretendido. Para o cargo
de merendeiro, haverá uma prova
prática, de caráter eliminatório,
cujo objetivo será avaliar as habi-
lidades do candidato para as ati-
vidades específicas do cargo.

Os candidatos devem ficar
atentos às convocações, cujas
informações serão divulgadas
no Diário Oficial do Município
de Piracicaba e no site da Vu-
nesp. Qualquer dúvida sobre a
prova ou outras questões rela-
cionadas ao certame pode ser es-
clarecida através do Disque Vu-
nesp, no telefone (11) 3874-6300.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou a indica-
ção 1915/2024, solicitando
uma operação tapa-buracos
e manutenção asfáltica em
toda a extensão da rua Ma-
ceió, no bairro Glebas Cali-
fórnia. Na justificativa apre-
sentada, o vereador ressaltou
a urgência da intervenção,
destacando que a via encon-
tra-se tomada por buracos.
Para o vereador, a situação
precária da pavimentação

coloca em risco a segurança
no trânsito da região, aumen-
tando o potencial de aciden-
tes. “Dada a condição atual
da via, é imprescindível uma
ação imediata por parte do
Executivo municipal para ga-
rantir a segurança dos moto-
ristas e pedestres que utilizam
a rua Maceió. Esperamos que
nossa solicitação seja pron-
tamente atendida para resol-
ver esse problema”, enfati-
zou o vereador Pedro Kawai.

GLEBAS CALIFÓRNIA

Assessoria Parlamentar
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Empresa lança solução para
gestão em supermercados

A VR Software, sediada em
Limeira e especializada no desen-
volvimento de tecnologias para su-
permercados, apresentará na Apas
Show 2024 uma nova ferramenta
de inteligência artificial (IA) volta-
da para aprimorar a gestão no va-
rejo alimentar. A solução, integra-
da ao sistema de gestão (ERP) da
empresa, permite o acesso rápido
aos dados por meio do WhatsA-
pp, automatizando processos e
simplificando atividades cruciais,
como precificação, promoção e
controle de produtos vencidos.

O lançamento será introduzi-
do na Apas Show, uma feira que
acontece entre os dias 13 e 16 de
maio, no Expo Center Norte, em São
Paulo (SP). A solução de IA da VR
Software promete revolucionar a
maneira como os varejistas acessam
e utilizam os dados do sistema de
gestão, oferecendo respostas rápi-
das e acessíveis através de pergun-
tas simples, seja digitadas no
WhatsApp ou faladas para a as-
sistente virtual Alexa, da Amazon.

Matheus Leite, head de Inteli-

gência Artificial da VR Software,
destaca que a nova ferramenta,
batizada de Vox, proporcionará aos
usuários uma análise instantânea
de indicadores-chave de desempe-
nho, como volume de vendas, fa-
turamento e histórico de tíquete
médio. Esses dados podem ser aces-
sados de forma segmentada por
SKU, categoria, seção ou loja, per-
mitindo uma compreensão deta-
lhada do negócio em tempo real.

Segundo Leite, a IA da VR Sof-
tware não se limita apenas à análi-
se de dados, mas também pode su-
gerir ativamente ações estratégicas
com base nas informações coleta-
das. Por exemplo, a ferramenta po-
derá recomendar produtos para
promoção com base no histórico
de vendas e no comportamento do
cliente, além de auxiliar na defini-
ção de preços e no controle de pro-
dutos próximos ao vencimento.

Vinicius Borgo, CEO da VR
Software, enfatiza que a nova solu-
ção de IA representa um avanço
significativo na gestão de super-
mercados, proporcionando efici-
ência e produtividade para empre-
sas de todos os portes. Além dis-
so, a empresa também apresenta-
rá outros lançamentos na Apas
Show, incluindo um sistema de
gestão em nuvem, aprimoramen-
tos no PDV (ponto de venda) e so-
luções para integração entre canais.

Com mais de 3 mil clientes em
24 estados brasileiros e um volume
de transações anual de cerca de R$
91 bilhões, a VR Software busca
oferecer uma solução completa
para o varejo alimentar, simplifi-
cando operações e promovendo a
eficiência na gestão. Seu estande na
Apas Show estará localizado no
Pavilhão Branco, estande 362.

O vereador Fabricio Polezi (PL)
esteve na terça-feira (7) no bairro
Chapadão, em vias para acompa-
nhar a execução de operação tapa-
buraco. “A pavimentação do local
estava gravemente comprometida,
com diversos buracos”, constata.
A solicitação foi feita junto à se-
cretaria municipal de Obras, por
meio de diversas indicações. O ve-
reador alinhou junto ao secretá-
rio a execução por meio de um

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Vereador fiscaliza manutenção
de via pública no Chapadão

mutirão no bairro, com os serviços
sendo executados em sequência.

“Com muito dialogo, trabalho
em equipe e parceria com a Prefei-
tura venho participar de mais um
mutirão de zeladoria. Assim como
foi no Jardim Glória, no Cecap e no
Santa Rosa, estamos entregando
também o tapa buraco no bairro
Chapadão. Agradeço a Prefeitura
e a secretaria de Obras pela parce-
ria”, disse o vereador Polezi.

Polezi esteve no bairro Chapadão para acompanhar a execução de
operação tapa buraco, apontada por ele em diversas indicações

Assessoria Parlamentar
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Feijão Letrado inicia temporada levando livros e arte para crianças

O departamento de Pós-gra-
duação da Escola de Engenha-
ria de Piracicaba (EEP) e a Fun-
dação Agência de Bacias PCJ as-
sinaram na terça-feira (7), con-
trato que prevê a matrícula de
oito alunos no curso de Gerenci-
amento de Recursos Hídricos
para o ano letivo de 2024.

A reunião contou com a pre-
sença de Renato de Albuquerque
Ferreira, diretor executivo da
Fumep, Felipe Róger Victor, ge-
rente administrativo da Pós-gra-
duação e Daniela Cunha Tornisi-
ello, analista de Educação Ambi-
ental da agência PCJ. A parceria
entre as duas entidades, que se
iniciou em 2013 e desde então tem
sido renovada anualmente, tem
como público alvo os participan-
tes das Câmaras Técnicas indi-
cados pela própria agência PCJ.

Felipe Róger Victor lembrou
que o curso de Gerenciamento em
Recursos Hídricos é oferecido em
24 meses com aulas presenciais,

RRRRRECURSOSECURSOSECURSOSECURSOSECURSOS H H H H HÍDRICOSÍDRICOSÍDRICOSÍDRICOSÍDRICOS

Pós-graduação e Agência PCJ
renovam parceria para curso
Iniciativa tem como público-alvo os participantes das
Câmaras Técnicas indicados pela própria agência PCJ

Divulgação

Felipe Victor, Renato de Albuquerque e Daniela Tornisiello, no momento da assinatura do contrato

com o objetivo de qualificar e es-
pecializar profissionais das mais
variadas áreas do conhecimento
para atuarem em sistemas, proces-
sos e funções definidas nas Políti-
cas de Gerenciamento de Recur-
sos Hídricos vigentes no Brasil.

“Para nós a renovação da
parceria é importante devido
à grande re levância  que a
agência PCJ possui em todo o
Estado de São Paulo. Mostra
também que eles estão satisfei-
tos com o conteúdo ministra-

do, que propicia ao aluno um
aprofundamento de conheci-
mentos, com um aprendizado
interativo e específico sobre a
implantação eficaz dos instru-
mentos previstos sobre recur-
sos hídricos”, destacou Víctor.

Após distribuir mais de
10.460 livros para crianças em di-
versas cidades do Estado de São
Paulo, o Projeto Feijão Letrado
chega a Piracicaba nesta sexta
(10) em sua terceira temporada.
Serão distribuídos gratuitamen-
te livros, junto com ‘contação’ de
histórias e uma oficina de brin-
quedos recicláveis, para crianças
de duas entidades da cidade.

O projeto começou com a ideia
de colocar livros infantis dentro de
cestas básicas que eram doadas a
famílias carentes durante a pande-
mia. A iniciativa fez sucesso e se
transformou em um programa iti-
nerante para distribuir livros e levar
arte de graça ao público infantil.

Nesta terceira edição serão vi-
sitadas várias cidades, com 32 ins-
tituições e escolas beneficiadas. Ao
todo serão distribuídos 6.400 li-
vros. Na Grande São Paulo e no
Interior haverá doações em Indai-
atuba, Itatiba, Piracicaba, Osasco
e Bragança Paulista, além de am-
pliar sua atuação para outros es-
tados nesta temporada 2024.

Apresentação será sexta (10), em Piracicaba

Divulgação

Criado pelos produtores
culturais Reginaldo Menega-
zzo e Genivaldo Amorim, que
atuam na região de Campinas,
o projeto conta com patrocínio
de Lei de Incentivo Federal do
Ministério da Cultura e patro-
cínio da empresa Jofege.

ORIGEM — A ideia surgiu
com a finalidade de incentivar a
leitura durante o período de isola-
mento social, na qual as crianças
eram as mais afetadas por esta-
rem fora do ambiente escolar.

A iniciativa foi um sucesso e,
depois disso, os produtores decidi-
ram continuar estimulando a lei-
tura e pensaram em uma ação com
maior impacto, voltada desta vez
para beneficiar instituições benefi-
centes, escolas e centros culturais
que trabalham com crianças.

O principal objetivo do pro-
jeto é criar pontos de convergên-
cia que direcionem e estimulem a
atenção das crianças para os li-
vros. O diferencial é a estante/
arte, criada pelo artista plástico
Filiage. A ideia de colocar os exem-

A Semozel (Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria) deu iní-
cio à obra de manutenção na pas-
sarela pênsil José Dias Nunes, co-
nhecida como “Ponte Pênsil”, que
cruza o rio Piracicaba na altura do
Engenho Central. O trabalho acon-
tece após o vereador Gilmar Rotta
(PDT) ter vistoriado o local em qua-
tro ocasiões e alertar a Prefeitura
sobre as condições da estrutura.

O serviço, aprovado pelo Co-
depac (Conselho de Defesa do Pa-
trimônio Cultural de Piracicaba),
concentra-se na substituição das
tábuas do piso da passarela, que
ficaram desgastadas ao longo do
tempo. Além da troca das tábuas,
a Semozel também realizará uma
nova pintura em toda a estrutura
metálica da passarela, visando à
sua preservação e durabilidade.

EEEEENGENHONGENHONGENHONGENHONGENHO C C C C CENTRALENTRALENTRALENTRALENTRAL

Ponte Pênsil passa por reforma
após alerta sobre condições

plares em uma obra de arte foi
pensada como uma forma das
crianças vivenciarem uma expe-
riência ímpar de acesso às obras.

Com isso e com as atividades
previstas a serem realizadas du-
rante as doações e junto às cri-
anças das instituições, o projeto
espera garantir maior engaja-

mento do público infantil em rela-
ção à leitura e recuperar parte dos
contatos com a cultura e literatu-
ra perdidos durante o período de
isolamento social das famílias.

AGENDA — Sexta (10), as
13h30, na Fundação Jaime Pe-
reira (Funjape) e as 16h30, na
Casa do Amor Fraterno.

Rotta esteve no local quatro vezes antes de a reforma acontecer
devido à preocupação com o estado de conservação da estrutura

Divulgação

Devido às obras, o acesso ao
Engenho Central pela passarela es-
tará interditado pelo menos até o
fim de semana. Alternativamen-
te, os usuários podem acessar o
complexo turístico pela ponte es-
taiada, pela ponte do Morato ou
pela avenida Dr. Maurice Allain.

Gilmar Rotta esteve novamen-
te no local nesta terça-feira (7),
acompanhando o início da inter-
venção. “É essencial reformar a
passarela pênsil, um ponto turísti-
co icônico, onde as pessoas apreci-
am a beleza natural de Piracicaba,
com o rio que a atravessa. Com a
Festa das Nações se aproximando,
muitos visitantes estarão presentes.
Devemos garantir a segurança e a
preservação desse patrimônio para
receber os visitantes de maneira
adequada”, destacou o vereador.
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Arrastão passará em cinco
bairros da região Norte

A Secretaria Municipal de Saú-
de, por meio do Plano Municipal
de Combate ao Aedes (PMCA) –
vinculado ao Centro de Controle de
Zoonoses (CCZ) – realiza mais um
Arrastão da Dengue no próximo
sábado (11). As equipes da Prefei-
tura passarão pela região Norte da
cidade, das 8h às 14h, nos bairros
Parque Piracicaba, Monte Rei I, II
e III e Artemis, tendo como ponto
de encontro o Varejão Municipal
Benedito Vicente dos Santos (rua
Osasco, 420, Santa Teresinha).

A SMS reforça que o objetivo
desta ação é o combate ao mos-
quito Aedes aegypti, transmissor
da dengue, zika, chikungunya e
febre amarela urbana e que, no
último sábado, 04/05, os agentes
de saúde e do PMCA se dividi-
ram para atender a região do
bairro Santa Rosa quando reco-
lheram sete toneladas de inserví-
veis que poderiam se tornar um
provável criadouro da dengue.

De acordo com Vigilância Epi-
demiológica (VE), de 01/01 a 07/
05 de 2024 foram registradas
31.251 notificações para a dengue
com 13.697 casos positivos e seis
óbitos. No mesmo período de 2023,
foram 8.523 notificações, 2.142 ca-
sos confirmados e dois óbitos. Em
2022, foram 3.476 notificações,
945 confirmações, sem óbito.

Para denunciar imóveis
abandonados ou locais que te-
nham possíveis criadouros da den-

gue bastar registrar solicitação no
SIP 156 ou diretamente no PMCA
pelo telefone (19) 3427-3351.

RESULTADOS – Entre ja-
neiro e abril deste ano, as ações
do Arrastão da Dengue recolhe-
ram 138 toneladas de inservíveis
e passaram por mais de 50 bair-
ros. O número é 26,6% maior que
o realizado no mesmo período de
2023, quando foram recolhidas
109 toneladas de material nos 40
bairros visitados pelas equipes de
agentes do PMCA. “Devido a essa
mudança na sazonalidade da do-
ença reforçamos e intensificamos
os trabalhos de combate ao mos-
quito Aedes por meio da retirada
de possíveis criadouros em regi-
ões consideradas de maior risco
para a doença como as regiões
Leste e Norte da cidade”, afirmou
Sebastião Amaral Campos, o
Tom, coordenador do PMCA.

ATENDIMENTO – Todo in-
divíduo que apresentar febre (39°C
a 40°C) de início repentino e apre-
sentar pelo menos duas das seguin-
tes manifestações – dor de cabeça,
prostração, dores musculares e/ou
articulares e dor atrás dos olhos –
deve procurar imediatamente um
serviço de saúde mais próximo da
sua casa para atendimento médi-
co. Em Piracicaba são mais de 70
unidades abertas (USF, UBS e UPA)
com equipes preparadas para aten-
der e acompanhar os casos suspei-
tos e confirmados da doença.

O Sarau Luiz de Queiroz, even-
to cultural promovido pela Escola
Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz (Esalq/USP), retorna em
sua mais recente edição com o
tema “Outono Poético”. O outono,
estação marcada por transforma-
ções e renovação, inspira a cele-

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Esalq promove sarau com o tema ‘Outono Poético’
bração da arte e da expressão.
Marcado para o dia 22 de maio às
17h45, o evento acontecerá no
Centro de Vivência do campus
Luiz de Queiroz, próximo ao edifí-
cio Central da Esalq. Nele, inte-
ressados em compartilhar sua ex-
pressão cultural através de músi-

ca, poesia, literatura, entre outras
manifestações artísticas, terão a
oportunidade de se apresentar.

O Sarau Luiz de Queiroz é
organizado pela Comissão (CCEx)
e Serviço (CVCEx) de Cultura e
Extensão Universitária da Esalq,
como parte da Agenda Unifica-

da Cultural do Campus e do Pro-
jeto Cultura Viva no Campus.

A participação no evento é vo-
luntária e gratuita, sendo aberta a
todos os interessados. Para mais
informações sobre como participar,
os interessados podem contatar atra-
vés do e-mail cultura.esalq@usp.br.
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Sete em cada dez mulheres com
câncer de ovário vão a óbito
Conhecido como “assassino silencioso”, o tumor só apresenta sintomas
mais óbvios quando a doença já atingiu estágio mais avançado

GGGGGRARARARARATUITTUITTUITTUITTUITOOOOO

Orquestra Bachiana Jovem
se apresentará no Sesi-SP

A oncologista Mary da Silva Thereza fala sobre
fatores de risco, prevenção e tratamento

Divulgação

De todos os tumores ginecoló-
gicos, o câncer de ovário é o mais
letal, levando a óbito sete a cada
dez pacientes no país, segundo a
Federação Brasileira das Associa-
ções de Ginecologia e Obstetrícia.

“Só este ano, segundo o INCA-
Instituto Nacional do Câncer,
7.310 novos casos de câncer de ová-
rio serão diagnosticados no Bra-
sil”, disse a oncologista Mary da
Silva Thereza, do CECAN- Centro
do Câncer da Santa Casa de Pira-
cicaba, ao ressaltar a importân-
cia Dia Mundial do Câncer de
Ovário, celebrado em 8 de maio.

Ela conta que a data foi ide-
alizada em 2013 por um grupo
de líderes de organizações de
defesa da doença em todo o
mundo, visto que o câncer de
ovário é de difícil diagnóstico e
um dos tumores mais silenciosos,
o que dificulta sua identificação
em estágio inicial da doença.

“O câncer de ovário demora a
apresentar indícios, o que leva a
mulher a não desconfiar da doen-
ça; por isso, é importante conhecer
bem o próprio corpo, pois alguns
sintomas são sutis como inchaço
abdominal ou sensação de estôma-
go cheio rapidamente após as re-
feições, dor pélvica (um pouco di-
ferente da cólica menstrual, porém
contínua), mudanças no hábito
intestinal (diarreia ou constipação),
perda de peso de forma rápida e
fraqueza”, disse Mary Thereza.

Ela explica que não há exa-
mes de rotina para detectar o
câncer de ovário em estágios ini-
ciais, quando o tumor é mais tra-
tável, e que o exame de ultrassom
pélvico e o exame de sangue CA-
125 são usados para detectar o
câncer de ovário em mulheres de
alto risco ou em mulheres com
sintomas sugestivos. “Esses exa-
mes, entretanto, não são precisos
o suficiente para que se possa pro-
mover a triagem de rotina em mu-
lheres sem sintomas ou história
familiar”, disse Mary Thereza.

Segundo ela, existem muitas
pesquisas atuais para desenvolver
exames de rastreamento para o
câncer de ovário; todas sem su-
cesso até o momento. “O trata-
mento costuma envolver cirurgi-
as para retirar a maior parte do
tumor visível, seguido de quimio-
terapia para matar as células can-
cerígenas remanescentes”, explica.

Como fatores que podem au-
mentar o risco de desenvolver o
câncer de ovário, a oncologista
aponta o histórico familiar (mulhe-
res com um ou mais parentes de
primeiro grau com câncer de ová-
rio); idade (mulheres acima de 50
anos); exposição hormonal (o uso
prolongado de terapia de reposição
hormonal (TRH), após a meno-
pausa); infertilidade ou nunca
ter engravidado; obesidade; ta-
bagismo; exposição a produtos
químicos (como amianto e talco).

Embora não haja medidas
preventivas conhecidas para o
câncer de ovário, alguns fatores
podem reduzir o risco, como o
uso de contraceptivos (mulheres
que usam contraceptivos orais
por pelo menos cinco anos têm
um risco menor de desenvolver
a doença); gravidez e amamen-
tação (mulheres que tiveram fi-
lhos e amamentaram têm um ris-
co menor de desenvolver câncer
de ovário); dieta rica em frutas,

verduras, grãos integrais, e bai-
xa em gorduras pode ajudar a
reduzir o risco de câncer em ge-
ral; exercício físico; remoção ci-
rúrgica dos anexos de forma pre-
ventiva em pacientes com alto
risco de câncer de ovário.

“É importante que as mulhe-
res conversem com seu médico so-
bre quais exames de triagem são
apropriados com base em sua his-
tória familiar e outros fatores de
risco”, orientou a oncologista.

A comunidade de Piracicaba
terá a oportunidade de apreciar
um concerto especial oferecido
pela Orquestra Bachiana Jovem
SESI-SP. O evento, marcado para
o dia 25 de maio, acontecerá no
Teatro do Sesi, situado na cida-
de. Com início previsto para as
20h, o concerto terá duração de
60 minutos e será dirigido artis-
ticamente pelo renomado maes-
tro João Carlos Martins, contan-
do com a regência do maestro ti-
tular Edson Beltrami, e assistên-
cia do maestro Wallas Pena.

Os ingressos para a apresen-
tação já estão disponíveis para re-
serva através da plataforma Meu
Sesi. Para garantir os bilhetes gra-
tuitos, os interessados devem
acessar o site www.sesisp.org.br/
eventos, realizar o cadastro e se-
lecionar a unidade Piracicaba.

Promovida pelo SESI-SP em
parceria com a Fundação Bachi-
ana, a Orquestra Bachiana Jo-
vem SESI-SP é reconhecida
como uma orquestra-social di-

Orquestra Bachiana Jovem SESI-SP faz
apresentação gratuita em Piracicaba 01

Karin Kahn/Sesi

A Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz (Esalq/
USP) promoverá uma jornada
para explorar a diversidade das
espécies arbóreas que compõem
o Parque do Campus da USP em
Piracicaba. O evento, voltado para
interessados em conhecer melhor
a flora local, oferecerá palestras
e vivências ao ar livre, com lin-
guagem acessível ao público.

Com o objetivo de apresentar
de forma lúdica e acessível a ri-
queza das espécies vegetais da re-
gião, o evento contará com pales-
tras breves e interativas, abordan-
do tópicos como introdução à flo-
ra brasileira, botânica aplicada à
identificação de plantas e o cadas-
tro das árvores do Parque da
Esalq. Além disso, será demons-
trado o uso de aplicativos de celu-
lar para armazenar, compartilhar
e identificar espécies de plantas.

Cada dia do evento consis-
tirá em três palestras de 20 mi-
nutos, seguidas por uma vivên-
cia chamada “Caça às Árvores!”,
conduzida por professores e alu-
nos da Esalq. Durante essa ati-
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Explorando a flora da Esalq:
uma jornada de descoberta

vidade ao ar livre, os participan-
tes terão a oportunidade de iden-
tificar diferentes espécies de ár-
vores no Parque da Esalq, ao re-
dor do Pavilhão de Horticultu-
ra. Receberão fichas com infor-
mações sobre as árvores a serem
encontradas, incluindo caracterís-
ticas dos órgãos vegetais, folclore,
usos medicinais e culinários.

Durante a vivência, os partici-
pantes também aprenderão a utili-
zar o aplicativo gratuito Pl@ntNet
para identificação de espécies e téc-
nicas para captura de imagens de
plantas. A realização do evento é
da Pró-reitoria de Cultura e Exten-
são Universitária da USP, com co-
ordenação do Prof. Renato Augus-
to Ferreira de Lima, do Depto de
Ciências Biológicas, em conjunto
com os Professores André Monta-
nari Marques Pereira e Demóste-
nes Ferreira da Silva Filho.

SERVIÇO
De 11 a 25 de maio. Horá-
rio: das 9h às 12h. Local:
Parque da Esalq, ao redor
do Pavilhão de Horticultura.

versificada e inclusiva. Funda-
mentada no diálogo, respeito e
afeto, a orquestra busca promo-
ver a troca de experiências ar-
tísticas e sociais, além de fomen-
tar a conscientização social e o
senso de comunidade através da
música. Mais do que uma or-
questra, o projeto é uma inicia-
tiva social e artística que visa não
apenas o aprimoramento técnico
dos participantes, mas também o
desenvolvimento pessoal e a va-
lorização da diversidade cultural
do Brasil. Destinada a jovens
instrumentistas entre 18 e 27
anos de idade, a orquestra pro-
porciona uma valiosa vivência
em um ambiente orquestral.

O concerto da Orquestra Ba-
chiana Jovem SESI-SP será no Te-
atro do Sesi Piracicaba (Avenida
Luiz Ralph Benatti, 600, bairro
Vila Industrial). A classificação é
livre. Para mais informações, os
interessados podem entrar em
contato através dos números (19)
3403-5900 ou (19) 99771-2718.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba recebeu, na manhã
desta quarta-feira (8), 13
alunos do curso Técnico em
Adminis t ração da Escola
Estadual Prof. Hélio Pente-
ado de Castro. Eles partici-
param do programa Conhe-
ça o Legislativo, a convite do
vereador Gustavo Pompeo
(Avante), sob a coordenação
do professor Marcos da Sil-

va Souza. Os alunos partici-
param de uma visita ao Le-
g is lat ivo,  acompanharam
palestras sobre os aspec-
tos históricos da formação
das câmaras no s is tema
político brasileiro, a divisão
dos poderes da República e
ainda simularam reunião or-
dinária com o objetivo de en-
tender como funcionam os
trabalhos dos vereadores.

ESCOLA HÉLIO PENTEADO

Fabrice Desmonts

A programação das celebra-
ções pelo aniversário de 55 anos
de fundação da Escola de Enge-
nharia de Piracicaba (EEP) conti-
nua na sexta-feira (10) com a
abertura da exposição intitulada
“Escultura em dose dupla: dois
amigos que se encontram na arte”,
que reunirá obras de autoria do Dr.
Arayr Olair Ferrari e do Prof. Dr
Francisco Constantino Crócomo.

O evento, que terá início às
19h no Espaço Cultural da Biblio-
teca da Fundação Municipal de
Ensino (Fumep), contará com
apresentação musical de Fê Roso-
lem & Alê Bragion e ficará em ex-
posição no campus até 14/06, com
horário de visitas de segunda a
sexta-feira das 7h30 às 22h30.

Na programação de eventos
que acontecerão até o mês de
novembro estão previstas ain-
da exposições, visitas técnicas,
lançamento de concursos (Gra-
vity Car, Pontes de Macarrão e
Pontes de Bambu), projetos
(Canteiro de Obras para Esgoto
Sanitário), atividades esporti-
vas, palestras e premiações.
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Exposição de esculturas dá
continuidade a programação

EXPOSITORES: Arayr
Olair Ferrari iniciou em 1980,
com uma exposição individual
na Galeria Sesc Campinas. Des-
de então, participou de mais
de 73 coletivas, 21 salões e 13
individuais, sendo premiado 5
vezes. Trabalha com madeira,
ferro e solda, além de aço,
bronze e alumínio fundidos.

O economista e professor da
EEP, Francisco Constantino Cró-
como, produz esculturas criadas
em função do formato e caracte-
rísticas da madeira. Participou de
várias mostras e exposições de
arte, como Bienal Naifs no Sesc
de Piracicaba, Mostra Almeida
Júnior, Mostra Primavera, Salão
Contemporâneo Joca Adamoli e
Salão Internacional de Humor de
Piracicaba, recebendo diversos
prêmios e menções honrosas.

A programação de aniver-
sário da EEP conta com o apoio
da Construcione, Caprem, Sivi-
ero, Urbano, Ritec, Marth, Pe-
tra, Linear e Associação dos
Docentes da Escola de Escola de
Engenharia de Piracicaba (EEP).

A Câmara Municipal de Piraci-
caba recebeu, na terça-feira
(7), a visita de estudantes da
Escola Estadual “Professora
Dionetti Callegaro Miori”, uni-
dade de ensino do bairro Água
Branca. Eles participaram do
programa “Conheça o Legis-
lativo”, a convite do vereador
Thiago Ribeiro (PRD). Os alu-

nos participaram de uma visi-
ta ao Legislativo, assistiram a
palestras sobre os aspectos
históricos da formação das
Câmaras e a divisão dos po-
deres da República e, ainda,
simularam a realização de
uma reunião ordinária com o
objetivo de entender como é o
trabalho dos vereadores.

ESCOLA ‘DIONETTI MIORI’

Rubens Cardia
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Dia de Campo destaca técnicas
para impulsionar produtividade

No contexto da agricultura
brasileira, o cultivo da abóbora ca-
botiá emerge como uma opção
atrativa devido às suas caracte-
rísticas agronômicas favoráveis e
potencial de rendimento. Com o
intuito de compartilhar conheci-
mento e fomentar o desenvolvi-
mento dessa cultura, acontecerá
a 11ª edição do SolidarESA Luiz
de Queiroz, um projeto organiza-
do pela Casa do Produtor Rural e
pelo Departamento de Genética da
Esalq/USP, centrado no tema
“Cultivo de Abóbora Cabotiá”.

Agendado para o dia 25 de
maio de 2024, com início às 8h, o
evento proporcionará palestras e
atividades práticas no campo,
oferecendo aos participantes uma
compreensão abrangente da cul-
tura, desde suas origens até os
métodos de produção e manejo
mais eficazes. O Dia de Campo é
aberto e direcionado a agriculto-
res, profissionais do setor e estu-
dantes de Ciências Agrárias.

O professor Antônio Ismael
Inácio Cardoso, da Universidade
Estadual Paulista - UNESP, será
responsável pela palestra “Abóbo-
ra Cabotiá: Manejo e Tratos Cul-
turais”, abordando técnicas ino-
vadoras e práticas sustentáveis
que podem contribuir para o su-
cesso do cultivo dessa variedade.

Aspectos como a seleção cri-
teriosa da cultivar, identificação
de nichos de mercado e a coor-
denação dos períodos de plan-
tio são cruciais para otimizar a
produção de abóbora cabotiá.
Com a implementação de tecno-
logias adequadas e manejo apro-
priado, é viável alcançar produ-
tividades expressivas, variando

entre 8 e 20 toneladas por hecta-
re, o que impacta positivamente
na economia agrícola nacional.

Segundo dados do Centro
de Estudos Avançados em Eco-
nomia Aplicada (CEPEA), os
principais estados produtores de
abóbora no Brasil incluem Mi-
nas Gerais, Goiás, São Paulo,
Bahia, Paraná e Santa Catarina,
representando conjuntamente
84% do volume comercializado.

Um dos desafios enfrenta-
dos na cultura da abóbora cabo-
tiá é a ocorrência de plantas
macho-estéreis, exigindo estra-
tégias como a polinização artifi-
cial ou o uso de plantas poliniza-
doras. Contudo, com o manejo
adequado, é possível obter fru-
tos de alta qualidade e aumen-
tar a rentabilidade da produção.

Além do potencial econômico,
a abóbora cabotiá oferece benefíci-
os nutricionais significativos, sen-
do uma fonte rica em betacarote-
no, fibras, vitaminas e minerais
essenciais para a saúde humana.

Aqueles interessados em parti-
cipar do Dia de Campo sobre Cultivo
de Abóbora Cabotiá podem realizar
sua inscrição através do link https://
forms.gle/dPyjBqsL2CUyeDuv7.
Para obter mais informações, é
possível contatar pelos números
de telefone (19) 3429-4178 ou
pelo e-mail cprural@usp.br.

O SolidarESA, promovido
pela Casa do Produtor Rural da
Esalq/USP, tem como objetivo
promover práticas agrícolas sus-
tentáveis e contribuir para a se-
gurança alimentar da população,
por meio da produção e doação de
alimentos saudáveis para entida-
des assistenciais em Piracicaba.
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Livro aborda jornada de
autodescoberta e cura
Denise de Barros Camargo Barbone conta sobre o luto após a morte de
sua mãe, o narcisismo familiar, resultando em Transtorno de Borderline

Após uma trajetória de dor,
luta e autodescoberta, Denise de
Barros Camargo Barbone compar-
tilha sua história no livro que mes-
cla autobiografia e autoajuda: “Só
Diz Que Me Ama”. O lançamento
será em 7 de junho, às 19h30, na
Bella Capri, em Piracicaba (SP). O
evento é exclusivo para convidados.
Executiva, mãe, esposa, filha e
irmã, Denise aborda a complexida-
de das relações familiares e os efei-
tos de transtornos psíquicos per-
petuados ao longo de gerações.

Publicado pela Ibis Libris Edi-
tora, o livro surge da necessidade
de compreender e expurgar os sen-
timentos de abandono e raiva que
assolaram Denise após a perda de
sua mãe, em 2022. “Foram oito
meses de completa agonia e deses-
pero”, revela a autora. Diante do
caos emocional, Denise encontrou
apoio na terapeuta Luciana Rava-
sio, que a ajudou a descobrir o ca-
minho da cura através do amor.

A partir daí, nasceu a ideia
de transformar sua história em
um livro, como forma de clarear
suas experiências e tentar enten-
der as raízes dos problemas fami-
liares. Ao remontar sua história,
Denise descobre padrões de falta
de amor e excesso de poder que
permeiam sua família há gerações.

A obra traz a história da famí-
lia de Denise, incluindo seu pa-

Divulgação

Denise de Barros Camargo Barbone, autora do livro Só Diz Que Me Ama

rentesco com um ex-presidente
do Brasil nascido em Itu e que fez
sua trajetória política em Piraci-
caba. Além de outras figuras in-
fluentes no âmbito político, como
a primeira mulher prefeita do Es-
tado de São Paulo e deputada es-
tadual com mais de 200 mil vo-
tos, cassada por Getúlio Vargas.

O livro também aborda, de
maneira franca e corajosa, a pre-
sença do narcisismo, especial-
mente entre as mulheres de sua
família. Para Denise, o fato de
as mulheres de sua família te-
rem que assumir responsabilida-
des muito grandes, pois os ho-
mens morriam muito cedo, aca-
bavam se fechando e desenvol-
vendo características narcisistas.

Nestes aspectos psicológicos,
o livro traz a colaboração e co-
mentários da psicóloga Luciana
Ravasio. Ela explica que no trans-
torno de personalidade narcisis-
ta a pessoa se sente realmente
superior as outras, merecedora do
melhor para si, é egoísta e precisa
ser o centro das atenções. Outro
traço bastante forte também é a
ausência do processo empático.

A consequência desse padrão
de comportamento narcisista nas
mulheres da família, em Denise, foi
o desenvolvimento do Transtorno
de Personalidade Borderline (TPB),
caracterizado por pessoas que fa-

zem tudo por amor. “São socialmen-
te inteligentes e divertidas e fazem
de tudo para agradar os outros.
São intensos demais, explosivos de-
mais, praticamente só emoção e qua-
se zero razão”, explica Luciana.

“Quero alertar e ajudar quem
está passando por algo parecido”,
diz Denise. “Por quase trinta anos
não entendi por que minha mãe ti-
nha me abandonado, por que ela

não gostava de mim. Só fui enten-
der com a terapia, com o livro, que
ela estava repetindo um padrão.”

Ao compartilhar sua jorna-
da de autoconhecimento, Denise
espera que os leitores encontrem
conforto e inspiração para bus-
car ajuda e iniciar seu próprio
processo de cura. “Não sei se é
um livro triste, mas é um relato
verdadeiro”, conclui a autora.

O vereador Fabricio Polezi
(PL) esteve na tarde desta terça-
feira (7) na avenida Gustavo Adol-
fo Franco Bueno, no bairro Eldo-
rado, para acompanhar a execução
de poda de árvore. Os galhos esta-
vam atingindo a fiação elétrica.

A solicitação foi feita junto
à secretaria municipal de Obras,
por meio de diversas indicações.
O parlamentar informa que fez
as indicações quando houve o
programa da Prefeitura, Pira
nos Bairros, na escola municipal
Professor Francisco de Almeida
Kronka, localizada no bairro El-
dorado, em indicações que foram
cobradas também nos meses de
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Polezi acompanha trabalho
de poda de árvore no bairro

Vereador esteve na avenida Gustavo Adolfo Franco Bueno
para acompanhar a execução de poda de árvore

Assessoria Parlamentar

A cerveja Hop Flyers, marca
piracicabana, está comemorando
oito anos de sucesso e inovação.
Para celebrar essa ocasião especial,
a cervejaria estará realizando um
evento repleto de música ao vivo e
parcerias locais incríveis. O evento
acontecerá no sábado (11) na loja e
pub da Cevada Pura, a partir das
14h. Os fãs de cerveja artesanal
podem esperar uma tarde cheia
de diversão, boa música e, é cla-
ro, muito chope de qualidade.

As atrações musicais incluem
performances das bandas Bahsi,
Eletric Sharks e Pa Moreno, trazen-
do uma trilha sonora vibrante para
a festa. Além disso, os participantes
terão a oportunidade de saborear

novembro do ano passado e ja-
neiro deste ano e pós articulação
com a Semozel (secretaria muni-
cipal de Obras e Zeladoria) para
atendimento dessa demanda,
“que estava apenas aguardando
a execução do serviço”, disse.

“Com muito diálogo e traba-
lho em equipe com a Prefeitura
conseguimos realizar a poda des-
sas árvores que trarão maior cla-
ridade à noite para os moradores
dessa avenida e também para os
transeuntes que fazem uso da ave-
nida para deslocamento. Agrade-
ço ao secretário de Obras pela
atenção em atender essa deman-
da da população”, disse Polezi.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Hop Flyers comemora 8 anos com festival de música e gastronomia
as opções mais pedidas da casa, bem
como pratos especiais preparados
exclusivamente para o evento.

A celebração também vai con-
tar com o lançamento da cerveja
com café, uma Coffee Lager, cola-
borativa com a Nhô Quim chama-
da Break Fast. O evento contará
ainda com algumas parcerias es-
peciais, incluindo a participação da
sorveteria Stab e da cafeteria Brea-
the Co, oferecendo uma variedade
ainda maior de opções gastronô-
micas para os participantes.

Os ingressos já estão à ven-
da pelo Byma, com valor especial
de R$15. O link para a compra
está disponível na bio do Insta-
gram oficial da marca Hop Flyers. Electric-sharks é uma das atrações musicais do evento

Divulgação

A atração principal no sábado é o Trio Sabiá

Divulgação
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Casa do Povoador recebe
bandas de forró no sábado

A Prefeitura, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), promove neste
sábado (11), das 14h às 22h, o
Forró na Casa do Povoador, que
leva atrações musicais envolvi-
das com o ritmo forró no entor-
no da Casa do Povoador, na ave-
nida Beira Rio. Participam do
evento o Trio Cristalino, o Trio
Sabiá e o DJ Massuretti. Toda a
programação musical é gratuita.

A atração principal no sábado
é o Trio Sabiá. Formado em São
Paulo em meados da década de
1980, é um dos nomes mais conhe-
cidos do forró, inclusive com turnê
na Europa na bagagem, além de
nome constante em grandes festi-
vais do gênero pelo Brasil. No even-
to, cantará músicas autorais e de
parceiros compositores e inter-
pretes, como Luiz Gonzaga, Ja-

ckson do Pandeiro, Trio Nordes-
tino, Os Três do Nordeste, Ja-
cinto Silva, Mestre Zinho, Maciel
Melo, Flávio José, Geraldo Azeve-
do, Fagner, Alceu Valença, Mari-
nez, Dominguinhos, entre outros.

O Trio Cristalino abre os
trabalhos no Forró na Casa do
Povoador. O conjunto, na ativa
desde 1992, promove o autênti-
co forró pé de serra pelo país.
Um dos registros mais impor-
tantes da banda é o disco Trio
Cristalino – Ao vivo, de 2002.

SERVIÇO
Forró na Casa do Povoador.
Sábado (11), das 14h às
22h, no entorno da Casa do
Povoador.  Avenida Beira
Rio, sem número. Classifi-
cação livre. Entrada gratui-
ta. Informações: 3403-2600.
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Drogal faz doação de 50 mil tiras de
fraldas e 5 toneladas de ração canina

Diante da situação calami-
tosa em que se encontra o Rio
Grande do Sul, a Rede Drogal
está enviando mais de 50 mil ti-
ras de fraldas para as famílias
atingidas pelas fortes enchentes
que vem assolando o Estado; e
mais cinco toneladas de ração
canina também serão enviadas.

“Nosso principal objetivo é
ajudar àqueles que mais preci-
sam neste momento, assim, es-
tamos todos engajados nesse
movimento. Somos movidos pela
saúde, cuidado e principalmen-
te pela solidariedade”, afirmou
o diretor administrativo da Rede
Drogal, Marcelo Cançado.

Além das doações, a Rede Dro-
gal está arrecadando roupas, agasa-
lhos, cobertores, fraldas geriátricas e
infantis, produtos de limpeza, leite
em pó e água potável. As doações já
começaram e podem ser feitas até
sexta-feira, dia 10 de maio, apenas

nas filiais de Piracicaba/SP. As doa-
ções serão enviadas através da Ar-
quidiocese Municipal, em parcerias
com as pastorais da região Sul.

“Pretendemos angariar o mai-
or número de donativos possíveis
e, em caso de doações em grande
volume, as pessoas devem direcio-
nar diretamente para a Cúria Di-
ocesana de Piracicaba”, infor-
mou Marcelo Cançado. A Cúria
fica na Avenida Independência,
1.146 e o contato é (19) 99600-4362.

SERVIÇO
Rede Drogal faz arrecadação
para o Rio Grande do Sul.
Quando: até 10 de maio. O
que doar: roupas, agasa-
lhos, cobertores, fraldas ge-
riátricas e infantis, produtos
de limpeza, leite em pó e
água potável. Onde doar: -
Filiais da Rede Drogal em
Piracicaba. Apoio: Acipi e Cú-
ria da Diocese de Piracicaba

Divulgação

O cantor e compositor Ru-
bel está prestes a oferecer
ao público uma experiência
mus ica l  ún ica  com seu
mais recente show, intitula-
do “As Palavras”. Neste es-
petáculo, Rubel traz uma
proposta ousada e inovado-
ra, explorando as nuances
da música brasi leira con-
temporânea e  buscando
capturar os sentimentos e

vivências dos últimos anos
no Brasil. O show acontece
hoje (9), com início às 20h,
e acontecerá no Ginásio. A
classificação indicativa é de
16 anos. Os ingressos para
o evento já estão disponíveis
e têm os seguintes valores:
R$50,00 (inteira), R$25,00
(meia-entrada) e R$15,00
(para estudantes e pessoas
com direito à meia-entrada).

RUBEL

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3 km da

cidade, nascente, córrego, luz, vista para a
serra. Registrado R$ 320 mil.

Luiz (11) 9999-88701.

10º 10º 10º 10º 10º FILMEFILMEFILMEFILMEFILME     DADADADADA     FRANQUIAFRANQUIAFRANQUIAFRANQUIAFRANQUIA

Única estreia traz "Planeta dos Macacos: O Reinado"
Fotos: Divulgação

Kim Hunter e Roddy McDowall, como dois chimpanzés
cientistas, e Charlton Heston, como o astronauta Taylor,
em Planeta dos Macacos, de 1968

O décimo filme da franquia de
aventura e ficção científica "Plane-
ta dos Macacos: O Reinado" estreia
hoje em 3  salas do Cine Araújo, no
Shopping Piracicaba. Embora seja
a única estreia da semana, nove
filmes lançados anteriormente
continuam em cartaz: "O Dublê",
"Rivais", "Guerra Civil", "Férias
Trocadas", "The Chosen" (episó-
dios 3 e 4 da série), "A Teia", "Go-
dzilla e Kong: O Novo Império",
"Garfield: Fora de Casa" e "Kung
Fu Panda 4". É uma boa seleção
de filmes para todos os gostos.

"PLANETA DOS MACA-
COS: O REINADO" (Kingdom
of the Planet of the Apes - Esta-
dos Unidos, 2024) é o décimo fil-
me de uma fantástica franquia
de ficção científica que começou
há mais de cinco décadas, com o
clássico "Planeta dos Macacos",
dirigido por Franklin J, Schaff-
ner e protagonizado pelo ines-
quecível Charlton Heston.

Neste novo filme, o diretor Wes
Ball  - conhecido por dirigir a trilo-
gia de filmes "Maze Runner"
(2014-2018), dá nova vida a esta
franquia épica que se passa em vá-
rias gerações no futuro após o rei-
nado de César.  Na trama, passada
300 anos após os eventos do filme
anterior de 2017, "Planeta  dos
Macacos: A Guerra", civilizações de
macacos emergiram do oasis para
o qual  César -- líder de uma tribo
de macacos aprimorados -- condu-
ziu seus companheiros macacos,
enquanto os humanos regrediram
a um estado selvagem e primitivo.
Quando o rei macaco Proximus
Caesar, armado com armas forja-
das a partir de tecnologias huma-
nas perdidas, perverte os ensina-
mentos de César para escravizar
outros clãs, o caçador de chimpan-
zés Noa embarca em uma jornada
angustiante ao lado de  uma jovem
selvagem chamada Mae/Nova
para determinar o futuro tanto dos
macacos quanto dos humanos. Fil-
mado no Disney Studios Austra-

lia, em Sydney, traz nos papéis
centrais Owen Teague (como
Noa), Freya Allan (a jovem selva-
gem Mae/Nova que se junta a
Noa),  Kevin Durand (como Pro-
ximus Caesar, o ambicioso mo-
narca chimpanzé pigmeu que li-
dera um clã de macacos), Peter
Macon (como Raka, um orango-
tango sábio e  virtuoso que se tor-
na aliado de Noa), e o veterano
William  H. Macy (como Treva-
than,  um humano localizado no
clã de Proximus Caesar).  Wes
Ball confirmou que o filme foi con-
cebido como o início de uma nova
trilogia que se encaixa no legado
dos três filmes anteriores.

CRÍTICAS POSITIVAS -
"Planeta dos Macacos: O Reina-
do" teve sua premiére no último
dia 2  em Los Angeles e amanhã
chega aos cinemas dos Estados
Unidos. E as primeiras impres-
sões da crítica especializada fo-
ram  extremamente positivas. "O
filme  não é apenas incrivelmente
lindo, mas também um  retorno
profundo e magnífico a esta fran-
quia. O filme consegue capturar
o legado de César com uma his-
tória envolvente e um elenco in-
crível; Wes Ball era realmente o
cara certo para trazer essa fran-
quia de volta" -- escreveu o críti-
co do The Hollywood Handle.

A FRANQUIA "PLANET
OF THE APES" - Esta fantásti-
ca franquia de ficção científica
começou há 56 anos; quando, em
21 de março de 1968  "O Planeta
dos Macacos" foi lançado nos ci-
nemas de  todo o Brasil.  Porém,
em Piracicaba o filme só chegou a
ser lançado em 1969, no saudoso
Cine Politeama.. Em uma época
em que os filmes eram  sempre
reprisados, "O Planeta dos Ma-
cacos" voltaria  às telas de nos-
sos  extintos cinemas de rua em
1971 (Cine Broadway), em 1972
(Cine Colonial) e em 1979 nova-
mente no Cine Broadway. Lem-
brar tudo isso, só para cinéfilos

No filme Planeta dos Macacos - O Reinado, dirigido por Wes Ball, o
ator Owen Teague interpreta Noa, um jovem caçador de chimpanzés

mais antigos. Dirigido por Frank-
lin J. Schaffner e protagonizado
por Charlton Heston (1923-
2008), o filme é vagamente base-
ado no romance "Monkey Pla-
net", de 1963, do autor francês
Pierre Boulle. Na trama, que avan-
ça 2.000 anos sobre a idade da
Terra, uma tripulação de astro-
nautas chegam num planeta des-
conhecido  onde os macacos são
inteligentes e a espécie dominan-
te. Este primeiro filme da franquia
deu origem  a quatro sequências,
todas inferiores:  "De Volta ao Pla-
neta dos Macacos" (1970), "Fuga

do Planeta dos Macacos" (1971),
"A Conquista do Planeta dos Ma-
cacos" (1972) e  "Batalha do Pla-
neta dos Macacos" (1973). Passa-
dos 28 anos, o diretor Tim Burton
lançou, em 2001, um remake do
filme original da franquia de 1968;
Finalmente em 2011 deu-se início
a uma nova série de filmes da fran-
quia, com "Planeta dos Macacos:
A Origem" (2011), "Planeta dos
Macacos: O Confronto" (2014) ,
"Planeta dos Macacos: A Guerra"
(2017) e "Planeta dos Macacos: O
Reinado" (2024). É certo que a
franquia não vai parar por aqui.



A15
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 9 de maio de 2024

FALECIMENTOS
SR. CESAR AUGUSTO LUIZ
CAMARGO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 43 anos,
filho do Sr. Alcindo Silva dos
Santos Camargo e da Sra. Eva
Iltez Aparecida Luiz Camargo,
falecida. Deixa familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 16h30 da sala “01”
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família
e amigos enlutados os sen-
t imentos de pesar da Abi l
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE OLIVEIRA FER-
NANDES faleceu ontem, nesta
cidade, contava 70 anos, filha
dos finados Sr. João Fernandes
dos Santos e da Sra. Aracy Me-
dina Oliveira; deixa as filhas:
Simone Fernandes Marques,
casada com o Sr. Tom Oliver
Cristian Kirfel; Marina Fernan-
des Marques, casada com o Sr.
Salesio Furlan de Medeiros e
Dra. Ligia Fernandes Marques,
casada com o Sr. Rodrigo de
Moraes. Deixa demais familia-
res e amigos. Velório dia 10/
05/2024 das 07h00 às 14h45
na sala “Esmeralda” do Veló-
rio do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, se-
guindo o féretro às 15h00 para
a realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO ROBERTO BAR-
BOSA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 70 anos, fi-
lho dos finados Sr. Antonio Ho-
norio Barbosa e da Sra. Dirce
Carvalho Barbosa, era viúvo da

SR. EDISON JOSÉ PEREIRA
GRANJA faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 54
anos de idade era casado com
a Sra. Maite Azanha e era filho
do Sr. Domingos Pereira Gran-
ja Netto, falecido e da Sra. He-
lena Carone Pereira Granja.
Deixa o filho: Caio Fernando
Granja. Deixa ainda demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem às
15:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade - Sala 05, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MERCEDES ALVES VERIS-
SIMO faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 82 anos de
idade  e era filha do Sr. João
Fausto Alves e da Sra. Apareci-
da Barbosa Alves, falecidos.
Deixa os filhos: Sergio Osmar;
falecido; Aparecida Alves de
Souza, falecida; Antonia Alves de
Souza, Eliete Fornazzieri. Deixa
genro, netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu se-

RELACIONAMENTO
NAMORO PROF. DE MEIA IDADE,

APOSENTADO, PROCURO, MULHER
ACIMA DE 25 ANOS, PARA

RELACIONAMENTO SÉRIO.
CONDIÇÕES SER TEMENTE A

DEUS, SINCERA, SAIBA OUVIR,
ALEGRE, ETC.

SE TIVER FILHOS, NÃO INTERFIR
NO RELACIONAMENTO.

TROCA DE FOTOS PELO WATSAP.
MORO EM PIRACICABA CONTATO

(19)996072654 COM PROF. LUCIO.

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO
Em razão de alteração no Termo de Referência, comunicamos a republicação da
licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 20/2024, Processo: 280/2024,
que tem por objeto a aquisição de GÊNEROS ALIMENTÍCIOS ESTOCÁVEIS. As
propostas serão acolhidas com início no dia 10/05/2024, às 10:00 horas até às
08:00 horas do dia 22/05/2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá
às 09:00 horas do dia 22/05/2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O
Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da Internet, por inter-
médio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital completo encon-
tra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim
Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do
site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São
Pedro, 08 de maio de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

Sra. Ana Maria Rodrigues Bar-
bosa; deixa os filhos: Edinaldo
Barbosa, casado com a Sra.
Solange Semmler Barbosa;
Edineia Barbosa dos Santos,
casada com o Sr. Carlos Rober-
to dos Santos; Juliana Barbosa
Dressano, casada com o Sr.
Reinaldo Jose Dressano e Ro-
berta Barbosa Pastro, casada
com o Sr. Alexandre Pastro. Dei-
xa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h30 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. PEDRO GRILLO faleceu an-
teontem, nesta cidade, conta-
va 83 anos, filho dos finados
Sr. Pedro Grillo e da Sra. Ida
Meneguel, era casado com a
Sra. Maria de Lourdes Antone-
lli Grillo; deixa os filhos: Valde-
cir Antonio Grillo, casado com
a Sra. Silvana Aparecida Arru-
da Grillo; Jose Edson Grillo,
casado com a Sra. Jocelene
Maria Melega Grillo; Edivania
Aparecida Grillo Setem, casa-
da com o Sr. Adilson Setem e
Maria de Lourdes Grillo Neves,
casada com o Sr. Osmair Rober-
to Neves. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório do Cemitério
Municipal da cidade de Saltinho
– SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DEJANIRA GOMES DE
FRANÇA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 80 anos, filha
dos finados Sr. Cristiano Go-

mes de França e da Sra. Ro-
salina Francisca do Rio Fran-
ça; deixa os filhos: Celso Apa-
recido dos Santos; Sidnei Apa-
recido dos Santos; Ermelinda
Macedo dos Santos; Vanderlei
Cristiano dos Santos; Clarice
Aparecida dos Santos; Lucia
Cristina dos Santos e Claudi-
nei Aparecido dos Santos, fa-
lecido. Deixa netos, bisnetos,
tataranetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saí-
do o féretro às 17h00 da sala
“03” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. NAIR APARECIDA DE OLI-
VEIRA ALVES faleceu ontem,
nesta cidade, contava 64 anos,
filha dos finados Sr. Ezelino de
Oliveira e da Sra. Benvina dos
Santos Oliveira, era viúva do
Sr. José Benedito; deixa os fi-
lhos: Fabiane Cristina de Oli-
veira Alves, casada com o Sr.
Paulo Henrique Gregorio; Gis-
laine Aparecida de Oliveira Al-
ves, casada com o Sr. Adriano
de Oliveira Manoel e Rogerio
Sebastião de Oliveira Alves,
falecido. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “01”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO CASSEANO
FILHO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 84 anos, filho
dos f inados Sr.  Francisco
Casseano de Araujo e da Sra.

Conceição Maria de Araujo,
era casado com a Sra. Creu-
sa Gomes da Silva Filho; dei-
xa as filhas: Aparecida Cassi-
ano Bottene, casada com o Sr.
Marcos Antonio Bottene; Clau-
dia Cassiano Bernardino, ca-
sada com o Sr. Ernesto Ber-
nardino e Ednalva Cassiano
Sabbadin, casada com o Sr.
Paulo Cesar Sabbadin. Deixa
os netos: Kaique Cassiano
Camargo; Lucas Cassiano
Camargo; Luiza Bernardino,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
10:00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JANDIRA DA SILVA VA-
ROTO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 78 anos, filha
dos finados Sr. Antonio Isaac
da Silva e da Sra. Lazara dos
Reis Silva, era viúva do Sr.
Jose Varoto; deixa os filhos:
Silas da Silva Varoto, casado
com a Sra. Marilene da Si-
queira Varoto; Sueli Varoto Ri-
beiro da Silva, casada com o
Sr. Jose Wilson Ribeiro da
Silva; Paulo Cesar da Silva
Varoto; Daniel da Silva Varoto
e Raquel da Silva Varoto Crau-
ze, casada com o Sr. Gilson
de Moraes Crauze. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 09h30 do do-
micílio da família, sito à Rua
Querubim Sampaio, 250 – Bair-
ro São Jorge, para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
pultamento deu-se ontem ás
17:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velorio da Sau-
dade – Sala 02, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. MANOEL ANIZIO DA SILVA
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 72 anos de ida-
de e era filho da Sra. Elvira
Maria da Conceição, falecida.
Deixa os filhos: Maria, Severi-
no, Luciana, Levi, Moises, Le-
andro, Luciano. Deixa ainda
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á
hoje às 10:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Vila Rezende – Sala
02, seguindo para o Cemitério
Municipal de Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO PEREIRA fale-
ceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 78 anos de idade
e era filho do Sr. Clarindo Pe-

reira e da Sra. Jorgina Maria
de Jesus, falecidos. Deixa os
filhos: Regina Celia Pereira,
Zilda Pereira Balbino, Reginal-
do Pereira, Antonio Marcos Pe-
reira. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
velório ocorreu ontem no Me-
morial Metropolitano de Pira-
cicaba – Sala Safira  das 07:30
as 14:00 horas e as 13:00 ho-
ras houve a Cerimônia de Ho-
menagens Póstumas no Sa-
lão Nobre do mesmo local. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. SILVINO ALVES DE MENE-
ZES faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 67 anos de ida-
de e era filho do Sr. Olimpio Al-
ves de Menezes e da Sra. Jose-
fa de Souza Menezes, falecidos.
Deixa irmãos, cunhados, sobri-
nhos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje às 15:00 horas sain-
do a urna mortuária do Velório
do Cemitério de Vila Rezende
Sala - 03, seguindo para o Ce-
mitério de Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

COMUNICADO DE EXTRAVIO
Eu, VIVIANE MENDONÇA PEREIRA JORGE FERREIRA, porta-
dora do RG nº 12.659.907 SSP/MG, e CPF nº 029.130.406-
08, comunico para os devidos fins, que o meu diploma do
curso de Mestrado em Economia Aplicada, expedido pela
Universidade de São Paulo (ESALQ), emitido em data 12/02/
2001, foi extraviado/perdido em meados de 20/03/2022.

COMUNICADO DE EXTRAVIO
Eu, JOSE PINTO DA ROCHA JORGE FERREIRA, portador do
RG nº 53.442.443-0 SSP/SP, e CPF nº 215.669.748-52, co-
munico para os devidos fins, que o meu diploma do curso
de Mestrado em Economia Aplicada, expedido pela Uni-
versidade de São Paulo (ESALQ), emitido em 04/02/2002,
foi extraviado/perdido em meados de 20/03/2022.
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Primeiro de Maio é sucesso absoluto em Rio das Pedras
Futebol é paixão nacional e não foi diferente em Rio das Pedras; também outras
modalidades integraram mais uma Festa do Primeiro de Maio na Cidade Doçura

A semana passada foi marca-
da pelo maior torneio esportivo que
acontece na cidade. O Torneio 1º de
Maio – Jogos dos Trabalhadores de
Rio das Pedras — começou no meio

de abril com provas de Ciclismo,
Corrida, Futsal e outros, mas teve
seu encerramento com a final do
esporte mais popular do Brasil: o
Futebol! Os diversos times se enfren-

taram em vários jogos no campo,
mas paralelamente à isso, aconteci-
am os torneios de Basquete 3 x 3,
Volei de Areia, Truco, Malha. O es-
tádio Municipal Massud Coury fi-

cou cheio praticamente o dia inteiro
até o ultimo jogo da final que consa-
grou o Time da Usinagem Trevizan
B como campeão. Após os jogos o
público pode assistir ao show Sam-

ba d‘Aninha com a cantora Aninha
Barros que mais uma vez fez uma
apresentação que agradou a todos
os presentes. E a Secretaria de Es-
portes não descansou nem um dia.

Logo após o término do Campeona-
to, já começou a organizar o Circui-
to Miguel Salles de Corrida, Aulas
de Futsal masculino e Feminino, e
Torneio de Futebol Amador.

Fotos: Divulgação

Qualquer um que tem redes
sociais é muito acostumado a ver
postagens saudosistas que relem-
bram coisas da infância e juventu-
de. Posts sobre músicas dos anos
80 e 90, sobre brincadeiras na rua,
sobre amizades sinceras em um
tempo sem celular são sempre pos-
tados por quem viveu e até por
quem não viveu esta época. E o
domingo foi um dia de transfor-
mar tudo isso em realidade. O se-
gundo Race de Rolimã aconteceu
na Avenida Elias Candido Ayres e
reuniu centenas de famílias e pú-
blico em geral numa mistura de
saudosismo e novidade. Os mais
velhos puderam reviver o tempo em
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Race reúne famílias em momento de nostalgia
que brincavam na rua, se divertin-
do e os mais novos aprenderam que
existe muita diversão fora das te-
las dos celulares. O que mais se viu
foram pais e filhos brincando jun-
tos, se divertindo e aproveitando
os momentos juntos. O evento
também contou com a banda Re-
duzt que trouxe Pop Rock de qua-
lidade para o evento misturando
músicas atuais com sucessos mais
antigos. O evento teve apoio da
Prefeitura Municipal através da
estrutura de palco, instalação elé-
trica, departamento de transito
com interdição de ruas, troféus,
banheiros químicos, ambulância,
guarda e apoio em geral do evento.

Divulgação
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Assistência Social faz campanha
para as vitimas das enchentes

Divulgação

A cidade de Rio das Pedras en-
trou na corrente solidária para aju-
dar as vítimas das enchentes no Rio
Grande do Sul. No começo da sema-
na um vídeo da primeira dama Sue-
ly Buzetto pedia doações de material
de limpeza e Higiene e também de
água potável para serem doados.

Na quarta feira uma tenda
foi instalada na frente da Igreja
Matriz para facilitar o acesso da
população que pode doar sem
nem precisar descer do carro. A
cidade mostra sua solidariedade
ao povo gaúcho com suas doa-
ções. Faça também a sua doação.
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Alunos da Esalq conhecem
tratamento de água e esgoto

Os estudantes de uma das
maiores universidades de Agro-
nomia e sustentabilidade do
Brasil, a Esalq-USP de Piracica-
ba vieram conhecer as instala-
ções de tratamento do SAAERP
(Serviço Autônomo de Água e
Esgoto de Rio das Pedras). Na

visita, puderam conhecer ao
vivo como a cidade trata a sua
água de forma eficiente e bara-
ta. E também vieram entender
como o esgoto da cidade é tra-
tado de maneira independente,
sem necessidade de produtos
químicos ou equipamentos.

Divulgação

Divulgação

Os alunos da rede municipal
receberam nesta semana os
novos uniformes escolares.
Pela primeira vez o Kit de uni-
formes vem não só com a ca-
miseta, mas inclui: tênis, dois
pares de meias, calça com-
prida, bermuda, Shorts, Saia
(no Kit Feminino), duas cami-
setas e Jaqueta. Na terça fei-
ra o Prefeito Marcos Buzetto
com o Vice Prefeito e o Se-
cretário de Educação foi até
uma das escolas municipais
acompanhar a primeira en-
trega. Na ocasião pode con-
versar com os alunos e ver a
reação de felicidade deles
com o recebimento dos uni-
formes. Todas as escolas da
cidade estarão recebendo os
uniformes esta semana.

UNIFORMES


